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Para mejorar la accesibilidad, 
instalarán 85 nuevas rampas
CIUDAD DE CÓRDOBA. Se colocarán en el área central capitalina. Se trata ele una primera etapa de al menos 133 puntos conflictivos detectados por la Municipalidad y usuarios con movilidad reducida.
Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

La Municipalidad de Córdoba llevará a cabo este viernes la subasta para la construcción de 85 rampas destinadas a mejorar la accesibilidad de personas con movilidad reducida en el área central de la ciudad. Este proyecto, busca eliminar barreras arquitectónicas y garantizar la inclusión de todos los ciudadanos en el espacio público. Tiene un presupuesto de $ 150 millones.La obra, que es la más importante de este tipo en los últimos 18 años, prevé la instalación de 50 rampas en corredores principales y 35 en calles secundarias, lo que totaliza 85 nuevas unidades. Estas estructuras permitirán que las personas con discapacidad transiten de manera más segura y autónoma por las calles del centro. Además, se ha identificado la necesidad de refaccionar 70 rampas existentes y construir 63 adicionales, lo que implica un total de 133 intervenciones en materia de accesibilidad.El relevamiento realizado hasta el momento ha abarcado el 80% del área central, con 50 intersecciones analizadas. No obstante, aún quedan 14 intersecciones sin relevar.El principal objetivo de este plan es garantizar la accesibilidad universal en el área central de la ciudad de Córdoba, construyendo nuevas rampas y rehabilitando aquellas que se encuentran deterioradas o mal ubicadas. La iniciativa busca facilitar la circulación peatonal, mejorar la infraestructura urbana y promover la inclusión de todas las personas, independientemente de sus capacidades.

RAMIRO PEREYRA

RAMPAS EN MAL ESTADO. Una rampa destruida en la esquina de Obispo Trejo y San Juan. La Municipalidad las reemplazará.

Las rampas a instalar respetarán estrictos criterios técnicos para asegurar su funcionalidad y seguridad. Tendrán pendientes adecuadas según las normativas vigentes y contarán con baldosas guía podotáctiles para facilitar el reconocimiento por parte de personas con discapacidad visual. Además, se implementará un lenguaje de tránsito unificado en toda 

la ciudad mediante el uso de colores específicos.En el pliego, se remarca que la accesibilidad no solo es una cuestión de inclusión social, sino que también impacta en el desarrollo turístico de la ciudad.“El centro de Córdoba es un punto de referencia para visitantes, y contar con infraestructura accesible mejora 

la experiencia de quienes recorren la ciudad, sean residentes o turistas. Este tipo de dispositivos permite que cualquier persona, sin importar su condición, pueda disfrutar de los espacios públicos de manera segura y cómoda”, de destaca.El presupuesto de la obra es de $149.962.153,55 y el plazo de ejecución será de 90 días. La contratación 

se realizará bajo la modalidad de “ajuste alzado”, lo que significa que la empresa adjudicataria deberá ejecutar la obra por un monto.
RelevamientoEl relevamiento que permitió detectar las necesidades de accesibilidad en el centro de Córdoba fue realizado en conjunto por alumnos de la Facultad de Arquitectura y la Dirección General de Discapacidad e Inclusión Social. Durante varias jornadas, estudiantes y personas con movilidad reducida recorrieron la ciudad para identificar los puntos críticos donde era necesario intervenir.Gustavo Rebord, subsecretario de Planificación municipal, explicó que el proceso de relevamiento contó con la participación de organizaciones de la sociedad civil, como la Fundación Maggi y la Fundación Derechos sobre Ruedas, que trabajan en la defensa de los derechos de las personas con discapacidad.“Nos organizamos con usuarios de sillas de ruedas y estudiantes de arquitectura para recorrer el área central de manera sistemática y detectar los problemas de accesibilidad. La principal dificultad que encontramos fue la falta de rampas o o rampas inadecuadas”, detalló.Las rampas que se construirán en calles principales o corredores tendrán un ancho de cuatro metros por dos, mientras que las ubicadas en calles secundarias serán de menor tamaño, con dimensiones de 1,60 metros por tres. Todas estarán equipadas con baldosas podotáctiles de la marca Blangino, las cuales presentan relieves circulares para facilitar la orientación de personas con discapacidad visual.Según explicó Rebord, se ha tomado como referencia un modelo probado en otras intervenciones recientes de la ciudad. “A partir de experiencias previas, como las rampas instaladas en el Arzobispado y en la plaza de Duarte Quirós y Paso de los Andes, establecimos un estándar que cumple con las necesidades de los usuarios y evita los problemas que hemos visto en el pasado, como las rampas plásticas resbaladizas”, afirmó el funcionario.

Se cayó un árbol en la plaza 
Alberdi y aplastó a una persona
ESPACIOS VERDES. El hombre, de 40 años, terminó con traumatismo en el dorso y quedó en observación en el Hospital de Urgencias.

Un hombre de 40 años resultó herido este miércoles cuando un árbol cayó sobre él en plaza Alberdi, en barrio General Paz de la ciudad de Córdoba. La víctima, identificada como Diego Zabala, estaba sentada a la sombra cuando, por causas que se investigan, el árbol se desplomó y lo dejó atrapado.Personal del servicio de emergencias 107 acudió al lugar y, tras evaluar su estado, lo trasladó al Hospital de Urgencias.

Según el diagnóstico del equipo médico encabezado por el doctor Lucas Steffani, Zabala sufrió un traumatismo en la zona dorso lumbar y quedó en observación.En el lugar trabajó personal de Defensa Civil, a cargo de Walter Madea, junto con efectivos policiales bajo la supervisión del comisario Hugo Bazán.La Municipalidad de Córdoba informó que el árbol ya fue trozado para liberar la zona.Las autoridades investigan las causas del incidente y evalúan el estado del arbolado en el sector para prevenir nuevos accidentes.
Plaza concurridaLa plaza Alberdi es un espacio que 

es muy concurrido por los vecinos de General Paz, ya que fue puesta en valor a finales de 2023.Cuenta, por ejemplo, con un carrusel estilo veneciano de dos pisos, uno de los pocos que hay en el país, lo que lo convierte en un atractivo en la ciudad.Esa puesta en valor incluyó un fuerte trabajo con la forestación existente en el espacio verde, por eso llamó la atención que se desplomara el ejemplar.Más aún cuando no se trató de una jomada lluviosa o con mucho viento. Por lo que también se estudia el estado de salud que presentaba el árbol en lo referido a alguna patología que lo hubiese vuelto inviable y provocara la caída.

poucÍÁdetordobÁ

APLASTADO. Una persona quedó atrapada debajo del árbol. Luego fue rescatada.
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Proyecto busca 
concientizar 
sobre la 
importancia 
de las vacunas
SALUD. Una iniciativa en la Legislatura provincial propone acciones para alentar a la población a inmunizarse contra distintas enfermedades.Advierten que el nivel de cobertura es muy bajo.

NICOLÁS BRAVO/ARCHIVO

COBERTURA. Varias vacunas del calendario nacional registran bajos niveles de cobertura en las poblaciones objetivo.

Benita Cuellar
bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

Frente a los bajos niveles de cobertura de vacunación en la población en general, la legisladora cordobesa Ariela Szpanin (UCR) presentó un proyecto de ley en la Legislatura Unicameral para crear un programa de promoción que ayude a generar confianza social sobre este tema.La Sociedad Argentina de Pediatría (SAP) viene advirtiendo sobre la escasa cobertura de vacunación que se observa desde la pandemia de Covid-19, que ha descendido en todos los grupos etarios, especialmente en menores de un año, precisamente el de mayor riesgo.La iniciativa de Szpanin prevé la creación de un programa denominado “Vacunación segura, comunidad saludable”, y pretende sensibilizar a todos los grupos etarios, para que cada persona sea responsable de su inmunización, más aún si tienen menores de edad a su cargo.El programa propuesto tendría una 

vigencia de tres años, con el Ministerio de Salud como autoridad de aplicación, quien podría renovarlo automáticamente hasta lograr el objetivo de recuperar y sostener los índices de confiabilidad en las vacunas.“Me parece que es fundamental trabajar para concientizar a la población sobre la importancia de las vacunas, sobre todo en las poblaciones de riesgo, como los niños y los adultos mayores. Ha disminuido la cantidad de personas que se colocan la vacuna contra la gripe, lo mismo que la cobertura de las vacunas tradicionales que se aplican en el inicio del periodo escolar. Y esto es preocupante”, afinnó la legisladora.El proyecto de ley se presentó en septiembre de 2024, y se encuentra en la Comisión de Salud. Szpanin pretende que sea debatido en las próximas sesiones, donde buscará consenso para que convertirlo en ley.
Acciones en diferentes ámbitosEl proyecto faculta al Poder Ejecutivo a realizar convenios y acciones 

con instituciones, organizaciones y empresas, ya sean internacionales, nacionales o locales, para la realización de actividades conjuntas.También prevé intensificar las campañas de concientización sobre la importancia de la vacunación y su relevancia en la salud individual y colectiva, intensificando los controles sobre el cumplimiento del calendario de vacunación de la población.Para ello, impulsa la realización de diferentes acciones en eventos públicos, como la Noche de las Vacunas que se realiza en Córdoba capital, llevándolo a otras localidades de la provincia. También propone celebrar la Semana de la Vacunación en las Américas, actividad organizada anualmente por la Organización Mundial de la Salud (OMS), en colegios públicos y privados de toda la provincia de Córdoba.Asimismo, sugiere la colocación de cartelería específica en el exterior de los establecimientos públicos de salud para promover la vacunación, informando sobre sus beneficios 

individuales y colectivos. El proyecto incluye a municipalidades y comunas, a las que invitará a adherirse en caso de que sea aprobado.“Estamos convencidos de que hay que promover acciones como la Noche de las Vacunas, que han demostrado ser exitosas, lo mismo que la vacunación en las escuelas. Es un tema de salud pública que atañe a todos y a largo plazo será beneficioso para toda la sociedad porque las vacunas salvan vidas”, subrayó Szpanin.Y agregó que lo importante es que estas acciones tengan continuidad más allá del funcionario de turno. “Que trascienda, que sea una política de Estado, que continúe más allá del color político que esté en el gobierno”, sumó la legisladora.
Menos pinchazosSegún datos del Ministerio de Salud de Córdoba, durante el primer semestre de 2021 la cobertura de vacunación en recién nacidos y niños menores de 1 año en Córdoba 

estuvo 10 puntos porcentuales por debajo de la meta del 50%. Otras vacunas del Calendario Nacional registraron indicadores apenas superiores al 30%, como la triple viral que protege contra el sarampión, la rubéola y la paperas.En tanto, la cobertura de la vacuna antigripal llegó sólo al 60%, mientras que la aplicación de refuerzos contra el Covid-19 es hoy prácticamente inexistente.Según la SAP, hay niveles de cobertura preocupantemente bajos, como por ejemplo el de la vacuna Salk-lPV, que previene la poliomielitis, una enfermedad altamente transmisible, que puede ser muy grave y que afecta con mayor frecuencia a lactantes y menores de cinco años.De hecho, algunas provincias registran bajos niveles de aplicación de esta vacuna, con una cobertura del refúerzo de los 5 años por debajo del 60%. Debido a estas bajas coberturas, distintas organizaciones sanitarias están definiendo a la Argentina como un país de riesgo.
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GOBIERNO DE CÓRDOBA

COMBUSTIBLE. Entre los principales destinos de estos materiales, se encuentran las plantas de Geocycle Argentina y Cementos Avellaneda, que los utilizan como combustible.

Reciclan mil toneladas 
de neumáticos en desuso
ambiente. La medida se enmarca dentro del Plan de Ordenamiento Ambiental, una estrategia que combina la erradicación de potenciales criaderos del mosquito “Aedes aegypti” con el reciclado.

El Ministerio de Ambiente y Economía Circular de la Provincia de Córdoba informó que, desde septiembre de 2024, se retiraron más de 1.000 toneladas de neumáticos en desuso en distintos puntos del territorio provincial. La medida se enmarca dentro del Plan de Ordenamiento Ambiental, una estrategia que combina la erradicación de potenciales criaderos del mosquito Aedes 
aegypti con la promoción de la economía circular a través del reciclaje de estos residuos.El plan, que es implementado por la cartera que encabeza la ministra Victoria Flores, cuenta con la participación de más de 40 municipios y empresas del sector privado. La acción tiene un doble propósito: por un lado, evitar la acumulación de agua en cubiertas en desuso, lo que reduce la reproducción del mosquito transmisor del dengue y otras enfermedades; por otro, revalorizar estos residuos, dándoles un nuevo uso en diversas industrias.Desde el Ministerio de Ambiente informaron que la recolección de neumáticos friera de uso se realiza de manera programada en coordinación con los municipios adheridos al plan. Una vez acopiados, son trasladados a distintas empresas que los reutilizan en procesos productivos. Entre los principales destinos de estos materiales se encuentran las plantas de

MOSQUITO. Los neumáticos a la intemperie se convierten en cri. mosquitos.

Geocycle Argentina y Cementos Avellaneda, que los utilizan como recurso energético en la fabricación de cemento.Otra parte de los neumáticos es reciclada por la pyme Ecovalor, que los transforma en pellet de caucho, un insumo utilizado en la fabricación de pisos blandos para plazas, canchas de fútbol y pistas de atletismo. De este modo, un residuo que suele 

convertirse en un problema ambiental y sanitario se incorpora a circuitos productivos que generan empleo y fortalecen la economía circular.
Impacto ambiental y sanitarioEl Ministerio de Ambiente destacó que la gestión de los neumáticos en desuso es un eje clave dentro de la estrategia provincial de prevención del dengue.

Los neumáticos que quedan a la intemperie se convierten en criaderos ideales para el mosquito Aedes aegypti, ya que su diseño favorece la acumulación de agua estancada, un ambiente propicio para la proliferación de larvas.“La eliminación de estos residuos no solo reduce la cantidad de potenciales criaderos de mosquitos, sino que también representa un beneficio ambiental al evitar que terminen acumulados en basurales a cielo abierto o quemados de manera ilegal”, explicó la ministra Victoria Flores.Desde la Secretaría de Economía Circular y Empleo Verde, que forma parte del Ministerio de Ambiente, agregaron que la quema de neumáticos en condiciones inadecuadas genera emisiones altamente contaminantes, con un impacto negativo en la calidad del aire y la salud de las personas. “Este plan permite gestionar correctamente un residuo de difícil disposición final, al tiempo que abre nuevas oportunidades para su aprovechamiento en actividades productivas”, indicaron.El Plan de Ordenamiento Ambiental abarca diversas líneas de acción orientadas a mejorar la gestión de residuos en la provincia. Según datos del Ministerio de Ambiente, desde su implementación en septiembre de 2024 se realizaron 157 operativos de 

retiro de neumáticos en 44 localidades de Córdoba.La iniciativa se lleva adelante mediante convenios de colaboración entre el Ministerio de Ambiente y Economía Circular, el Ministerio de Gobierno, a cargo de Manuel Calvo, y el Ministerio de Salud, liderado por Ricardo Pieckenstainer. Además, cuenta con la participación activa de municipios y comunas, que destinan sitios específicos para el acopio temporal de neumáticos fuera de uso antes de su traslado a los centros de reciclaje.“El compromiso de los municipios es clave para que este plan siga creciendo y podamos ampliar su impacto en toda la provincia. Desde el Ministerio de Ambiente estamos acompañando a las localidades interesadas en sumarse, brindando asistencia técnica y facilitando la logística necesaria para la recolección y traslado de estos materiales”, explicó Flores.
Economía circularDesde la cartera ambiental informaron que el retiro y reciclaje de neumáticos forma parte de una estrategia más amplia para fomentar la economía circular en Córdoba. A través de la Secretaría de Economía Circular y Empleo Verde, se llevan adelante programas complementarios, como la remediación de basurales a cielo abierto y campañas de educación ambiental en escuelas y centros comunitarios.“El modelo de economía circular nos permite transformar problemas ambientales en oportunidades de desarrollo. Estamos promoviendo políticas que articulen el sector público con el privado, generando soluciones innovadoras para la gestión de residuos y la reducción del impacto ambiental”, señaló Flores.Además, se están impulsando proyectos para el aprovechamiento de otros tipos de residuos, como plásticos, vidrios y orgánicos, con el objetivo de reducir la cantidad de materiales que terminan en disposición final. En este sentido, el Ministerio de Ambiente destacó la importancia de la separación en origen y la incorporación de tecnologías para el reciclaje eficiente.
El futuro del programaDesde el Ministerio de Ambiente confirmaron que el Plan de Ordenamiento Ambiental continuará en marcha y que se espera ampliar su alcance en los próximos meses. Entre los objetivos a corto plazo se encuentran la incorporación de más municipios al esquema de recolección de neumáticos y la firma de nuevos acuerdos con empresas reci- cladoras para incrementar la capacidad de procesamiento de estos residuos.Asimismo, se prevé profundizar la campaña de concientización sobre el impacto de los neumáticos en desuso en la propagación del dengue, incentivando a vecinos y comercios a colaborar con su correcta disposición.“Cada neumático que retiramos del ambiente es un posible foco de reproducción de mosquitos menos. Este es un trabajo que tiene un impacto directo en la salud pública y en la calidad de vida de los cordobeses”, concluyó Flores.
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Sucesos

Incendio.Pobreza, fuego y otra tragedia en Córdoba
drama. Una mujer y un joven murieron tras un incendio registrado en una pensión en barrio San Martín, de la Capital. Hubo cinco heridos y evacuados. Investigan las causas del drama.

JAVIER FERREYRA

TRAGEDIA. El incendio fatal se registró ayer en un complejo que funcionaba como pensión en calle Tomás Guido al 746.

Pobreza y fuego volvieron a conjugarse de la peor forma en Córdoba: una mujer y un joven murieron como resultado de un incendio registrado en una pensión ubicada en barrio San Martín, en la Capital. A su vez, otras cinco personas, entre ellas dos policías que participaban del operativo de rescate, terminaron lesionadas a causa del fuego y el humo.Los tres vecinos quedaron internados en el Hospital de Urgencias; los uniformados en el Policlínico.Si bien las causas de este nuevo desastre con un incendio en Córdoba se encuentran bajo investigación, las sospechas apuntan a que todo se habría originado por una soldadura que unas personas estaban realizando. Al parecer, las chispas alcanzaron material combustible y, en segundos, las llamas se extendieron por todo el inmueble. Y se tornó imparable.Fuentes oficiales señalaron que el drama sucedió en un inmueble que funcionaba como pensión y en laque 

vivían al menos 26 personas.A causa de la acción de las llamas, el fuego colapso al igual que una parte de la estructura edilicia.A su vez, las llamas afectaron un taller y un auto, añadieron las fuentes consultadas.
Fuego y desastreTodo se produjo pasadas las 16 en un complejo habitacional de tres niveles ubicado en calle General Tomás Guido al 746, en el corazón de barrio San Martín.En pocos instantes, las llamas tomaron todo el inmueble y se convirtió en una trampa mortal.A los pocos minutos, y en medio d escenas de desesperación vecinal, arribaron los primeros móviles policiales, mientras varios vecinos ya se habían evacuado.Poco después arribaron varias dotaciones de bomberos que iniciaron un arduo trabajo para controlar el drama, combatir las llamas y evitar 

que el fuego se extendiera a casas contiguas. El techo de la pensión se vino abajo y parte de la estructura también colapso.En medio del desastre, resultaron heridos dos policías y tres vecinos.Cuando los bomberos pudieron acceder al lugar, finalmente, hallaron los cadáveres de un joven de 29 años y de una mujer de 39, confirmaron fuentes oficiales a La Voz.Una versión da cuenta de que las víctimas eran integrantes de una pareja que residía en el lugar.De manera preventiva se cortó la luz en la zona.Al caer la tarde del martes, los bomberos seguían trabajando en la estructura venida abajo.Se espera que, cuando la situación se controle por completo, comiencen los peritajes.Por directiva de la fiscalía, se dio parte a la Policía Judicial para la realización de distintos peritajes y medidas de rigor en tomo al desastre.

JAVIER FERREYRA

TRAGEDIA. En pocos instantes, tras la acción del fuego, colapso la estructura.

loteríaJ ^Córdoba
Jugás, te divertís y ayudas. Ganamos!todos
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Tiene 13 años, dicen que roba desde 
los 9 y volvió a caer por un delito
CÓRDOBA. El pequeño, víctima de distintas vulnerabilidades, fue atrapado en barrio Urca.Crece la preocupación entre las autoridades por la reincidencia en el delito de los adolescentes.
Matías Calderón
mcalderon@lavozdelinterior.com.ar

Un chico de apenas 13 años fue detenido por la Policía tras el robo de una bordeadora en barrio Urca, zona norte de la ciudad de Córdoba. Su captura fue luego de que una vecina alertó a la Policía.Tras ser atrapado, fue llevado a una dependencia judicial y será devuelto a su familia. Por su edad, es absolutamente inimputable ante la ley penal. Según fuentes oficiales, es la cuarta detención en los últimos seis meses.La situación es mucho más preocupante si se tiene en cuenta que, según consta en registros de antecedentes policiales, el niño había sido detenido por primera vez cuando tenía 9 años, en 2021.Desde entonces, este pequeño víctima de varias vulnerabilidades viene siendo atrapado de manera periódica tras robos a domicilios.En esta última ocasión, el chico fúe visto en “actitud sospechosa” en las últimas horas.Una vecina de Urca escribió por WhatsApp al número conectado con la guardia barrial que patrulla la zona. En el mensaje, dijo que lo había reconocido y que sería responsable de un robo ocurrido días antes.Los operadores que receptaron el mensaje modularon por radio y una patrulla salió a la búsqueda del chico. A las pocas horas, dos móviles lo interceptaron, ya que había sido registrado por domos policiales. Las características coincidían con las que había ofrecido la denunciante.El chico caminaba por calle Pillado. hacia Belindo Luna, un sector donde se reiteran los robos, según asegura un grupo de habitantes de Urca.Los móviles abordaron al adolescente, que iba caminando con una bordeadora en sus manos y un cable color negro.El chico intentó escaparse del control y habría llegado a golpear a un uniformado, siempre según la versión policial.No obstante, los uniformados lograron calmar al muchacho y allí mismo se le consultó sobre la procedencia de la bordeadora.La sorpresa fue grande; el chico admitió que minutos antes la había robado y señaló el domicilio afectado. Era una vivienda ubicada en Mariano Larra.Con los datos provistos por el propio sospechoso, la Policía se trasladó al domicilio y entrevistó a la propietaria, que, tras chequear su patio trasero, identificó que le habían robado la máquina.Allí mismo el niño quedó detenido, a disposición de un juzgado de

CAPTURA DE VIDEO

TRISTE POSTAL. El chico fue demorado por policías en un operativo callejero. Con 13 años, ya cuenta con varias caídas por robos.

Chico. Un chico de apenas 13 años fue detenido por la Policía tras el robo de una bordeadora en barrio Urca, zona norte de la ciudad de Córdoba. Su captura se produjo luego de que una vecina alertó a la Policía sobre un episodio delictivo en la zona.
Menores.

"El ladrón de macetas"“En la zona es conocido como el ladrón de las macetas. Todos los días se mete a un jardín y se roba un picaporte, una manguera, o una herramienta, como hizo ahora”.La descripción pertenece a un grupo de vecinos de barrio Urca que habrían identificado al niño.Según datos oficiales de la Policía, el chico habría estado relacionado en otros hechos recientes.Las últimas cuatro caídas del “ladrón de macetas” comenzaron el 15 de agosto pasado, cuando fue detenido en la esquina de las calles Antonio Pedone y Nazaret, en barrio Parque Tablada.Ese día había dañado una garita de seguridad que pertenece al estacionamiento de un sanatorio.Hasta el momento, se desconoce si había querido cometer un robo o si sólo reaccionaba de manera violenta contra el guardia de seguridad que se encontraba dentro del compartimiento.Luego, el 30 de octubre, se registró otra detención en la calle Emilio Lamarca al 3500, de barrio Urca. Esta vez estaba acompañado por otro niño de edad similar y llevaban en

CAPTURA DE VIDEO

OPERATIVO. Por su edad, el chico es inimputable. Deberá ser entregado a su familia.

sus manos dos reflectores, con sus cables, que acaban de ser robados en Menéndez Pidal al 3500.El 26 de enero de este año, volvió a aparecer en los registros policiales. Fue detenido en la esquina del puente Sagrada Familia y avenida Costanera, en barrio Las Rosas.Minutos antes del arresto, un guardia de seguridad había visto al chico en un complejo de edificios ubicado en calle Gaicano al 490. Presuntamente, habría intentado robar unas cámaras de seguridad, según informó la fuerza.Finalmente, el sábado pasado vol

vió a caer, esta vez por haber robado, presuntamente, una cortadora de césped.Los registros ampliados muestran una sucesión de detenciones.Entre 2021 y la actualidad, hay nueve detenciones bajo su mismo número de documento de identidad, según fuentes policiales. Aunque se cree que en realidad podría ser el doble de arrestos.Y, se teme, de robos.
Adolescentes y reincidenciaEl caso del niño de 13 años sospechado de haber robado puso nueva-

Desde los 9. La situación es mucho más preocupante si se tiene en cuenta que, según consta en registros de antecedentes policiales, el niño había sido detenido por primera vez cuando tenía 9 años, en 2021, en Córdoba.
mente en alerta a las autoridades; se trata de otro jovencito con antecedentes delictivos.En tanto, otro chico de 14 años fue detenido por la Policía en las últimas horas. Durante la noche, habría intentado cometer un robo de una bicicleta en Costanera Norte y avenida Sagrada Familia, según denunció la víctima, una mujer de 35 años. También tendría antecedentes, según confirmaron fuentes policiales.Durante el operativo, que tuvo lugar en la esquina de Nuestra Señora de los Ángeles y pasaje Ceferino Namuncurá, el chico fue protegido por habitantes de la zona que apedrearon a los uniformados. Por ello la Policía debió utilizar armas de menor letalidad (lanzan balines de gas pimienta), según lo informado por fuentes oficiales.Finalmente, el detenido fue trasladado a sede policial para quedar a disposición de la Justicia.La sucesión de casos trajo a la memoria uno de los sucesos más renombrados de los últimos días, que tiene como protagonista a un adolescente a quien se le endilga la repetición en distintas figuras delictivas.Se trata de M.S., quien recientemente file detenido por un robo contra un conductor de transporte por aplicaciones en barrio Marqués Anexo. Como ya cumplió los 16 años, dejó de ser inimputable. Una jueza lo imputó por robo calificado por el uso de arma de fuego.Fue alojado en el Complejo Esperanza, dependiente de la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia (Senaf), desde donde indicaron que le brindarán tratamiento socioe- ducativo.M.S., otro joven que es víctima de varias vulnerabilidades, quedó alojado por ahora durante 30 días en el Complejo Esperanza.Las autoridades han subrayado que la Policía, independientemente de la edad de los sospechosos, detendrán a todas las personas.M.S. fue protagonista de una intensa polémica en los últimos tiempos dado que, al tener menos de 16, era absolutamente inimputable pese a los delitos que cometía. Por ley no podía ser detenido ni alojado en ningún centro de encierro penal juvenil. De hecho, se generó un callejón sin salida entre otra jueza y la Senaf.
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Sucesos

Inseguridad. Quiso frenar un asalto en la calle, fue atacado y quedó en grave estado
DELITOS. El hombre de 74 años salió a ayudar a un vecino y fue paloteado en barrio Miralta y terminó en el Hospital de Urgencias.No hay detenidos. Sucesión de graves asaltos.
E

n otro grave episodio de inseguridad registrado en Córdoba, un hombre de 74 años se encuentra internado en grave estado en la terapia intensiva del Hospital de Urgencias a causa de las heridas sufridas por parte de delincuentes a quienes intentaba detener. Los asaltantes habían atacado a un vecino suyo y él salió a la calle para defenderlo, y los delincuentes se le frieron encima.El violento episodio sucedió el domingo en barrio Miralta, en la zona este de la Capital, y, por ahora, los delincuentes no han sido ni detenidos ni identificados.El caso se encuentra en plena investigación y los pesquisas trabajan en la recolección de pruebas y testimonios para dar con la banda. La tarea, coordinada por la fiscalía a cargo de Raúl Garzón, no da resultado por el momento.A todo esto, desde el Urgencias informaron que la víctima, Ornar Cóppola, un jubilado de 74 años, resultó con distintos traumatismos sobre todo en el cráneo y se encuentra en el shock room, conectado a un respira

dor artificial, y su pronóstico es reservado.Familiares, vecinos y allegados de la víctima salieron a expresarse a la calle en las últimas horas para exigir la captura de la banda y, además, más seguridad en la barriada.Desde hace tiempo, en toda esta franja este de la Capital, se viene registrando una preocupante serie de asaltos tanto callejeros como contra domicilios, según las víctimas.
Asalto y golpizaEl caso, conocido en las últimas horas, ocurrió en la tarde del pasado domingo a la siesta en la calle Agustín Garzón al 6000. Según trascendió, varios delincuentes se bajaron de un vehículo y asaltaron a un vecino de 67 años que justo estaba frente a su casa.Todo indica que el grupo delictivo andaba al voleo en búsqueda de víctimas para asaltar. Fue así como atacaron a ese vecino para sustraerle todo lo que encontraran a mano.Al advertir lo que estaba sucediendo, su vecino Ornar Cóppola salió a la vereda y se enfrentó con los asaltantes, quienes se le frieron encima.

ELDOCE

RECLAMO. Familiares y vecinos de la víctima reclaman por la captura de la banda.

El hombre terminó recibiendo heridas cortantes en las piernas, pero principalmente fuertes golpes en el rostro, informaron fuentes del caso.La banda escapó a toda velocidad en el vehículo, que habría sido una Fiat Fiorino. Una versión da cuenta de que ese rodado ya fue visto en la zona detrás de más robos.Cóppola fue socorrido por otros vecinos, quienes, a su vez, alertaron sobre lo sucedido a la Policía.

Cabe señalar que, días atrás, una pareja de adultos mayores fríe víctima de un violento asalto en su domicilio del barrio San Vicente. Tanto la mujer como su esposo resultaron lesionados por los delincuentes, quienes tampoco frieron detenidos.
Reacción vecinal y capturaEl caso del jubilado atacado sucedió el mismo día que vecinos salieron a la calle y detuvieron al sospechoso de

haber cometido un asalto contra una verdulería en barrio General Mosconi, en la zona nordeste de la Capital. En aquel episodio, el acusado, quien andaba con uncuchillo, fue reducido, golpeado y maniatado a una palmera hasta que llegó la Policía y se lo llevó preso.El fiscal Garzón expresó que ese hombre quedó preso por robo calificado y añadió que no había nada para reprochar legalmente contra los vecinos que habían salido en defensa de la verdulera atacada.De todos modos, tanto el funcionario como distintas autoridades policiales señalaron que ese tipo de reacción conlleva un riesgo.Precisamente, eso fríe lo que terminó sucediendo en Miralta.
Secuencia de graves episodiosA todo esto, en las últimas semanas se viene registrando una preocupante secuencia de serios episodios delictivos con víctimas en la Capital.Por caso, el pasado lunes, una empleada de una estación de servicio fue herida de un balazo por parte de motochoros que la atacaron en barrio Los Boulevares.La víctima se encontraba casualmente frente al shop de la estación, cuando frenó una moto.Uno de los delincuentes se bajó armado y le pegó un disparo en una pierna (hizo otro tiro al piso) y luego le robó un celular. Acto seguido, el ladrón escapó con su cómplice.

Anunciaron comando 
de fuerzas de seguridad

A través de una resolución, el Ministerio de Seguridad de la Nación anunció ayer la creación del Comando Unificado Córdoba con el objetivo de reforzar las estrategias de prevención y control del delito en la provincia. La medida, según las autoridades, busca “articular esfuerzos” entre fuerzas federales y provinciales para optimizar los recursos y “enfrentar el delito de manera más eficaz”.El Comando Unificado Córdoba estará integrado por: Policía Federal Argentina (PFA), Gendarmería, la Policía de Córdoba, Prefectura Naval Argentina, Policía de Seguridad Aero- portuaria (PSA) y la Fuerza Policial Antinarcotráfico, dependiente del Ministerio Público Fiscal de la provincia de Córdoba.Se indicó que el comando operará por 180 días, con posibilidad de pró-

GOBIERNO

REUNIÓN. El ministro Quinteros 

dialoga con la viceministra Monteoliva.

rroga. La coordinación del Comando estará a cargo de Gendarmería.Las autoridades explicaron que la creación de este comando se fundamenta “en el creciente registro de 

delitos en la provincia, que afecta la seguridad y tranquilidad de los cordobeses”.El Ministerio de Seguridad Nacional consideró indispensable la implementation de medidas extraordinarias de coordinación y despliegue territorial que “permitan una respuesta más rápida y efectiva a las amenazas delictivas”.“La formación de unidades de mando unificado ha demostrado ser una estrategia eficaz en la gestión de operativos interfuerzas”, se indicó.El pasado martes hubo una reunión en la sede de Gendarmería Córdoba que fue presidida por la secretaría de Seguridad de la Nación, Alejandra Monteoliva. y de la que participaron representantes de fuerzas.Desde el Ministerio de Seguridad de Córdoba se informó que ya se han realizado más de 30 operativos conjuntos en distintos barrios de la ciudad de Córdoba, además de operativos interfuerzas que fueron desplegados en las ciudades de La Calera, Río Cuarto, y San Francisco, con secuestros de armas y vehículos.

Siguen los robos cerca 
de la comisaría 13a

Sin freno continúan los robos y asaltos en barrio Talleres Oeste y zonas próximas en cercanías de la comisaría 13a, donde se anunció la construcción de una “megaunidad judicial” para “agilizar” los trámites con los detenidos en flagrancia.Lo concreto es que los episodios de inseguridad no cesan en la zona.En la mañana del martes, ladrones entraron a robar a una vivienda ubicada en calle Chavisacate, en momentos que la familia dormía.Los ladrones se hicieron de algunas pertenencias y escaparon.Vecinos y comerciantes del sector vienen denunciando que, pese a la presencia de la dependencia policial, se repiten robos contra domicilios y asaltos callejeros.
Robos en barrios cerradosEn tanto, mientras continúa la 

investigación para dar con la banda que saqueó dos viviendas en un 
housing de la zona sudeste, llevándose armas de un inmueble y alhajas de otro, se conoció el triple robo contra domicilios en otro barrio cerrado de la ciudad de Córdoba.Ladrones entraron a tres inmuebles ubicados en el barrio cerrado El Prado, en Valle Escondido, y se hicieron de numerosas pertenencias de valor. El único consuelo de las víctimas es que no estaban presentes cuando sucedió todo.De todos modos, existe bronca e impotencia porque, más allá de la impunidad con que actuaron los delincuentes, no hay pistas de ellos ya que los guardias no vieron nada y no hay explicación sobre cómo entraron y salieron los ladrones.No se localizaron daños en los alambrados.*
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La gestión de Parisi 
en la FCC enciende las 
alarmas en la UNC

La soberbia del gobierno 
lo hunde en la crisis
Por Javier Boher

Escándalo presidencial: 
los corrales que el 
Congreso le ofrece a Milei
Por Carolina Biedermann

L
a escandalosa entrevista entre el 
presidente Javier Milei y Jonatan 
Viale no disipó las consecuencias 
que deberá enfrentar el Jefe de 

Estado por darle difusión al token “$Libra”, 
que culminó en pérdidas millonarias y más 
de cien denuncias que cayeron en la Justicia 
Federal. El Congreso pide respuestas, a 
tono con la identidad de cada bloque, que 
van desde el pedido de informes hasta la 
destitución, con un Senado que sesionará 
esta semana, aunque los temas extraordi-
narios serán chivos expiatorios para abrir 
los micrófonos a la oposición.

La Cámara baja culminó la agenda de 
sesiones extraordinarias con la aprobación 
de la ley de fi cha limpia, pero el escándalo 
cripto dio inicio a un nuevo episodio en el 
juego político, en Diputados, y presentas 
distintos caminos alternativos para que el 
Presidente sea investigado.  

(Sigu en página 3)

Nación busca cambio de eje y lanza Comando 
Córdoba (preocupación por Frontera)
Por Bettina Marengo

E
n medio del escándalo por el crip-
togate del presidente Javier Milei, la 
Nación buscó recuperar el control 

de la agenda con los temas de demanda 
pública y ayer anunció la creación del 
Comando Unifi cado Córdoba para la per-
secución de delitos vinculados al crimen 
organizado y narcotráfi co, con participa-

ción de fuerzas federales y provinciales. El 
lanzamiento confi rma la buena relación 
que mantiene el gobierno provincial y el 
nacional en el área específi ca de seguri-
dad y exhibe la necesidad de la ministra 
Patricia Bullrich de mostrar resultados en 
conglomerados grandes, luego del recru-
decimiento de los homicidios en Rosario, 
con los vínculos tensos con el gobierno 
de CABA y sin relación con Axel Kicillof 

por el crítico conurbano bonaerense. El 
texto de la resolución que crea el Coman-
do habla de “creciente registro de delitos 
en la provincia que afecta la seguridad y 
tranquilidad de los cordobeses”, un dato 
que el ofi cialismo provincial relativiza y 
en todo caso admite en zonas puntuales, 
como la zona limítrofe Córdoba-Santa Fe 
en el departamento San Justo.

(Sigu en página 4)

El serio 
debate que 
debe darse 
el periodismo 
para 
sobrevivir
Por Gabriel Silva

L
a degradación constante a 
la que se someten las ins-
tituciones en nuestro país, 

hace años que también incluye, y 
con un protagonismo peculiar, al 
periodismo. Ofi cio que supo ser 
noble, coherente, comprometido, 
incisivo y que, de un tiempo a esta 
parte y anclado a fuertes rasgos 
identitarios condicionados por 
la inevitable grieta decidió jugar.

(Sigu en página 4)

Llaryora ofrece 
infl ación+bono 
y opera el inicio 
de clases; UEPC 
apunta al paro

PARITARIA DOCENTE

Por Felipe Osman

P
arsimoniosa, la Junta Ejecutiva Cen-
tral de la UEPC Provincial dio a co-
nocer la propuesta del Centro Cívico 

ayer ya bien entrada la tarde. Propuesta 
que, a su vez, había recibido el día anterior. 
Y lo hizo en un plenario de secretarios ge-
nerales que, en rigor, tampoco lucía como 
una instancia indispensable. 

(Sigu en página 6)

Cruces partidarios desviaron el reclamo de los comerciantes
Por Julieta Fernández Página 11
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Schiaretti sigue juntando fotos para el Instagram

E
l que continúa con las fotos, la gira y los mensajes en las redes socia-
les es el exgobernador Juan Schiaretti. Todo en medio del escándalo 
nacional que golpea fuerte al presidente Javier Milei.

Informante Schiarettista: Siguen las fotos…
Periodista: Justo lo iba a llamar, ¿sigue quieto el hombre?
IS: ¿Quieto? Nada que ver, todo lo contrario. Se reunió con Carlos Haquim, 

el vicegobernador de Jujuy.
P: Ajá.
IS: Sí, dijo que ambos coinciden en la necesidad de un país federal, pro-

ductivo y con reglas claras. “Por eso es que, desde HACEMOS, trabajaremos 
en Jujuy y en todo el país con los sectores productivos y académicos, trac-
cionando juntos para llegar a ser un país normal”, mandó el Gringo .

P: Bueno, y de lo otro…
IS: ¿Qué otro?
P: No, nada  no está pasando nada.
IS: Tranquilo, despacito y por las piedras. Le mando un abrazo.
 

Mestre también estuvo con un jujeño

E
l que también estuvo con otro dirigente de la provincia de Jujuy fue el 
exintendente Ramón Mestre. Y por ello, el informante radical llamó 
urgente al periodista.

Informante Radical: Recién saliendo de tomar algo acá al frente de la 
Casa Radical.

Periodista: ¿Pagó usted?
IM: Como siempre.
P: ¿Con quién anduvo?
IM: Resulta que Ramón se juntó con Adriano Morone, el presidente de la 

JR Nacional y diputado por la provincia de Jujuy.
P: Mire qué bien 
IM: Sí, gente joven. Estuvieron de recorrida con el titular de la JR cordobe-

sa, Héctor Mignola, y Ramón los felicitó por la agenda de visitas a empresas 
que tuvieron. “Me contaron que estuvieron visitando industrias locales 
para escuchar a un sector muy pujante y que genera empleo y producción 
en Córdoba y todo el país. Felicitaciones por el trabajo que vienen haciendo”, 
dijo Ramón. Así que se fueron todos contentos. 

¿El ojo del huracán?

E
l informante libertario llamó contento al periodista, aunque su opti-
mismo fue decayendo conforma avanzaba la conversación.

Informante Libertario: Amigo, tengo una data para compartirle.
Periodista: Menos mal, ya estaba pensando que no iban a salir más de 

debajo de la pierda… 
I.L.: Ja, ja… de ninguna manera. Cómo dijo el ‘javo’, nosotros “no tenemos 

nada que esconder”. Es más, tanto es así que tenemos números que nos 
entusiasman.

P.: ¿Cómo es eso?
I.L.: Sencillo. Desde Casa Rosada mandaron a hacer una medición digital 

entre el domingo y el lunes, y los números dicen que la imagen del presidente 
bajó apenas dos puntos por todo este problema de $Libra. Antes de que se 
dé cuenta, va a ver que cambiamos la dinámica y retomamos la iniciativa…

P.: Amigo… ¿usted está viendo internet?
I.L.: ¿Por…?
P.: Le recomiendo que se siente, se busque un vaso de agua, chequé 

los portales, y vaya encargando una medición nueva… Porque acaban de 
publicar los chats de Hayden Mark Davis, uno de los promotores de $Libra, 
y si se confirma que son reales, le digo que las balas le están picando por 
todos lados…

I.L.: (…) hablamos luego…

En el PJ algunos endurecen con Milei

E
l criptogate logra repercusión en la Legislatura de Córdoba a través 
de voces del oficialismo. Luego del tuit con que Miguel Siciliano pidió 
que la Justicia investigue los hechos que tienen como protagonista al 

presidente de la Nación, Javier Milei, aparecieron proyectos de resolución.
Informante: Los primeros proyectos vienen del socialista Matias Cha-

morro, de Hacemos Unidos, y del radical Dante Rossi.
Alfil: Asi es.
I: Ayer se conoció un proyecto de resolución del legislador Leonardo Li-

mia, un PJ del espacio de Alejandra Vigo y del exgobernador Juan Schiaretti, 
que pone el foco en la figura del presidente Milei. El texto es breve: Limia 
expresa su “rotundo y absoluto rechazo a la participación y promoción 
directa del presidente de la Nación, Javier Milei, en el esquema fraudu-
lento conocido como $LIBRA, una maniobra que constituye un ultraje a la 
confianza pública, una amenaza a la estabilidad institucional y una grave 
violación a la seguridad jurídica del país”. Y dice que este accionar, “además 
de ser inadmisible e indigno de la más alta magistratura de la Nación, po-
dría encuadrarse en numerosas figuras delictivas, perjudicando a miles de 
ciudadanos que confiaron en la investidura presidencial”.  

A: De lo más duro con Milei que salió hasta ahora de voz oficialista.

Enroque corto
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- Hay dos proyectos de ley en carpeta. 

- Uno, de Gregorio Hernández Maqueda, impulsa una fuerte reducción
tributaria en general. 

- Otro, del radicalismo, propone la baja del Inmobiliario. 

- También hay un pedido de destitución del ministro Acosta. 

- Si unifican las iniciativas, en teoría la oposición tendría los votos para
modificar el esquema impositivo, hecho inédito en la historia legislativa. 

- Con todo, los proyectos requieren doble lectura y audiencia pública. 

- Llaryora podría vetarlos. 

- ¿Cuál es el costo fiscal a afrontar por el Ejecutivo?

Una aerolínea y una empresa de
turismo tendrán que reintegrar el
valor actualizado de dos pasajes
que no pudieron utilizarse por la
pandemia, sin que se aplique la 
teoría de repartir las pérdidas.

JUSTICIA

Nada de esfuerzo
compartido

11A

1B

INCENDIO FATAL. Dos personas

murieron en un siniestro acaecido

ayer en horas de la tarde en una

pensión ubicada en barrio San Martín,

en la ciudad de Córdoba. 

Aparentemente, una soldadura fue

el origen del fuego. La estructura

metálica del edificio y las descargas

del tendido eléctrico facilitaron la

propagación de las llamas. 
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3A

Verdadero o falso: 
¿a mayor nivel educativo
se mejoran las 
posibilidades de empleo?

Por Luz Saint Phat 8A y 9A 

La desarrollista 
Ammiraglia avanza con
nuevos proyectos en 
Córdoba y Punta del Este 4A

La digitalización, la sostenibilidad y
la flexibilidad laboral redefinen el
mercado. Cuáles serán los empleos
y las habilidades más demandados
en los próximos años.

PROFESIONALES

Mercado laboral:
tendencias y 
perspectivas 2025

7A

Podría impactar en Córdoba, donde
la francesa tiene con Nissan un
convenio para uso de la planta.

NEGOCIOS

Renault y Geely, 
cerca de un acuerdo
para fabricar autos
en Sudamérica

6A

ECONOMÍA

El superávit comercial
se desaceleró 
fuertemente por el 
gran aumento de 
las importaciones 2A

Impuestos: la
oposición busca
hoy derribar las
subas de Llaryora
para 2025

- El Gobierno buscó abroquelarse sobre
los logros macro y los efectos de un 
inminente acuerdo con el FMI. 

- Ayer, después de un lunes golpeado
por el caso Libra y con baja de las 
acciones locales, el Merval rebotó y
las cotizaciones en Wall Street 
también escalaron. 

- Los informes positivos de Goldman
Sachs y Morgan Stanley fueron 
retuiteados por el equipo económico. 

- El Presidente parte hoy a EEUU, donde se 
reunirá con Georgieva para apurar un nuevo 
convenio con el FMI. 

- ¿El riesgo?: que las denuncias contra el jefe de Estado, particularmente
las radicadas en Estados Unidos, prosperen y tengan consecuencias.

$Libragate: Milei sorteó con éxito 
reacción de los mercados 
pero aún hay riesgos latentes

2A

La acusación fue presentada por
el abogado Juárez Centeno. 

Fue remitida a la justicia Federal
de Buenos Aires por

incompetencia territorial.

10A

Primera denuncia 
contra el Presidente 

en Córdoba

NA
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L
a oposición intentará en la se-
sión de hoy en la Legislatura
de Córdoba frenar los diferen-

tes aumentos de impuestos que la
administración de Martín Llaryora
aplicó desde 2025.

En ese contexto, hay al menos
dos proyectos: uno más agresivo,
el de Gregorio Hernández Maque-
da, y otro, más acotado, que apoya
el radicalismo, entre otros.

Con todo, Hernández Maque-
da, en diálogo con CCoommeerrcciioo  yy
JJuussttiicciiaa, admitió que está dispues-
to a compatibilizar su proyecto
con el del resto de los bloques
opositores, si -con esa decisión-
logra un texto conjunto que reúna
los votos necesarios para aprobar
la iniciativa.

No será tarea fácil aunque, a juz-
gar por la composición de la Legisla-
tura, la oposición tendría los votos
para sacar el proyecto. En caso de
lograrse sería un hecho inédito en la
historia del parlamento cordobés.

De cualquier forma, si la iniciati-
va se aprueba, deberá superar lue-
go una audiencia pública no vin-
culante y luego someterse a vota-
ción en segunda lectura.

Sí aun así prosperara, Llaryora
podría vetar la Ley.

Hernández Maqueda justificó la
baja propuesta aunque admitió
desconocer el costo fiscal que im-
plicaría para el Ejecutivo. De todas
formas, citó la denominada “Curva
de Laffer", la misma a la que apeló
el ex gobernador José Manuel de la

Sota en su primera gestión, para
justificar la baja de 30% en los im-
puestos. La lógica es que una baja
en la carga fiscal redunda en una
base de contribuyentes mayor que
tributa y que, por lo tanto, neutra-
liza la menor recaudación por la
reducción de alícuotas.

En paralelo, se presentará un pe-
dido de destitución del ministro de
Economía provincial, Guillermo
Acosta, debido a la última actualiza-
ción del Inmobiliario Urbano y Ru-
ral. Mientras que el bloque radical
pedirá, por su parte, la interpelación
del funcionario provincial, al igual
que el opositor Rodrigo Agrelo.

Desde el oficialismo responderán
con un pedido para que se discuta
este último tema en la Comisión de

Hay dos proyectos de ley en carpeta. Uno impulsa una fuerte reducción tributaria
en general, de Gregorio Hernández Maqueda. Otro, del radicalismo, la baja del
Inmobiliario. También hay un pedido de destitución del ministro Acosta. 
Si unifican las iniciativas, en teoría la oposición tendría los votos para modificar
el esquema impositivo, hecho inédito en la historia legislativa. Con todo, los
proyectos requieren doble lectura y audiencia pública. Llaryora podría vetarlos.
¿Cuál es el costo fiscal a afrontar por el Ejecutivo?

Impuestos: la oposición
busca hoy voltear las subas
de Llaryora para 2025

Economía y le reclamará “respon-
sabilidad” al arco opositor.

El liberal Hernández Maqueda
planteará en este paquete de pro-
yectos una reforma tributaria que
presentó en abril pasado y que vol-
verá a llevar hoy a la sesión.

La reforma sostiene la elimina-
ción del Impuesto de Sellos, la re-
ducción de 50% de todas las alí-
cuotas del Impuesto sobre los In-
gresos Brutos y la eliminación de la
doble imposición mediante nue-
vas exenciones al Impuesto Inmo-
biliario y al Impuesto de la Propie-
dad Automotor. Algo que conven-
ce a algunos legisladores radicales,
pero que pone en duda a los inten-
dentes, que ya aseguraron que ve-
rán afectada su recaudación. En el
proyecto y en los fundamentos no
figura cuál sería el impacto fiscal
de tamaños cambios.

En Juntos por el Cambio afir-
maron que, para abrir este debate

podrían llegar con los votos (ma-
yoría simple) y especulaban con
el apoyo del legislador Agustín
Spaccesi, de La Libertad Avanza,
que siempre votó en contra de
cualquier suba de impuestos.

El oficialismo, por su parte, ya
viene preparando su estrategia y
planificó que mañana sesione la
Comisión de Economía para que
justamente ahí se vuelquen todos
los proyectos opositores. 

Hernández Maqueda que hoy
conforma un bloque unipersonal
pero que integró Juntos por el
Cambio desde la Coalición Cívica,
aseguró que espera contar con los
votos. 

Aunque en el Gobierno evitaron
precisar el costo fiscal que impli-
caría la aprobación del proyecto
de Hernández Maqueda, aunque
resulta evidente que desfinancia-
ría de un soplo buena parte de la
recaudación de la Provincia.
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L
a Municipalidad de Córdoba, en alianza a Bloom-
berg Philanthropies, abrieron el llamado para el
“Desafío Innovar por el Clima – Edición 2025” y con-

vocaron a organizaciones y jóvenes de la ciudad a postu-
lar su propuesta innovadora para combatir las proble-
máticas locales que genera el cambio climático, indicó el
Laboratorio de Innovación Pública y Govtech (Corlab). 

Según se informó, en esta nueva ronda se buscarán
las mejores 17 soluciones de la ciudad, en tres ejes prees-
tablecidos, para ser implementadas en un periodo de 6
meses.

La unidad ejecutora de la iniciativa es CorLab, el cual
es parte de la Secretaría de Ciudad Inteligente y Trans-
formación Digital de la Municipalidad de Córdoba.

En tanto, las 17 propuestas seleccionadas recibirán
financiamiento en formato de microsubvenciones de
hasta US$5 mil  para la implementación de sus propues-
tas desde el mes de mayo de 2025. 

“Este programa es posible gracias al Fondo de Acción
Climática y Juventud, promovido por Bloomberg Phi-
lanthropies, con el apoyo de CGLU – Ciudades y Gobier-
nos Locales Unidos –  y la Universidad Johns Hopkins,
quienes han seleccionado nuevamente a Córdoba, jun-
to a otras 91 ciudades de todo el mundo, para ser parte
de la segunda edición del desafío”, precisó el comunica-
do. 

“Dentro del desafío global, Córdoba se ha destacado
por su compromiso con el ambiente, nivel de soluciones
seleccionadas y por el acompañamiento técnico en el
proceso de implementación a los jóvenes y organizacio-
nes participantes”, detalló.

Llamado para el Desafío Innovar por el Clima 2025

CONVOCATORIA

es escasa su presencia en los sectores de
cuentapropismo, trabajadores domésti-
cos y trabajadores familiares auxiliares.

Cono sur
Particularmente en la región del Cono
Sur, integrada por los países de Argenti-
na, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, los
datos que se encuentran en la platafor-
ma de la OIT corresponden al año 2023.

En un conjunto de gráficos, se obser-
va que las personas con más de 13 años
de formación tienen mayor participa-
ción del mercado laboral en el sector pú-

blico (65,5%) y en empleadores (46,1%),
quedando en segundo lugar en el seg-
mento privado (31,1%) y cuentapropis-
tas (23,7%), En ambos rubros, la mayor
participación la tienen las personas con
secundario al menos avanzado con los
porcentajes de 59% y 55,4%.

Mientras, la población también con
al menos el secundario avanzado tiene
una amplia participación en trabajo do-
méstico y auxiliar (65,3% y 59,4%).

Tecnología
Sin dudas, en un escenario heterogéneo

dentro de América Latina, estos datos
no sólo tienen que ser contrastados con
el acceso a los diferentes niveles educa-
tivos que tiene la población cada país y
con el promedio formativo de la masa
laboral, sino también con los salarios
que perciben los distintos rubros y con
el inexorable avance de las nuevas tec-
nologías y la inteligencia artificial gene-
rativa, la cual tendrá decisivo impacto
en diferentes sectores durante los pró-
ximos años.

Si se consideran, por ejemplo datos
del Observatorio de Desarrollo Digital

de la Comisión Económica para Améri-
ca Latina y el Caribe (Cepal) que ya fue-
ron reseñados en la sección de Vida Pro-
fesional de manera general, son justa-
mente los trabajos que requieren edu-
cación básica y media los que más se
automatizarán en los próximos años.

“En el caso del aprendizaje automá-
tico se puede observar que los empleos
más vulnerables son los vinculados a la
educación básica: en términos genera-
les, la probabilidad de riesgo asociada a
esos empleos es casi el doble de la que
se asocia a los empleos que exigen edu-
cación superior. Esto se debe a que el
aprendizaje automático tiende a afectar
en mayor medida los empleos rutina-
rios y mecánicos”, explicó en uno de sus
apartados del documento “Superar las
trampas del desarrollo de América Lati-
na y el Caribe en la era digital”.

“Uno de los principales desafíos de
la revolución tecnológica es el cambio
en la composición del empleo. Si bien la
tecnología puede crear nuevas formas
de trabajo y mejorar la productividad,
también puede desplazar a los trabaja-
dores cuyas tareas son automatizadas,
especialmente a los que trabajan en
ocupaciones con poca capacidad de
adaptación o movilidad hacia otros sec-
tores. Esto a su vez podría exacerbar las
desigualdades laborales, sobre todo en
regiones como América Latina y el Cari-
be, donde la estructura económica y la-
boral puede ser más vulnerable a los
cambios tecnológicos”, advirtió en este
texto la Cepal. 

“Es importante notar que mientras el
impacto del desplazamiento de empleos
puede sentirse rápidamente, la reasigna-
ción y creación de nuevas oportunidades
laborales suelen tomar más tiempo en
manifestarse. Asimismo, si bien la tecno-
logía tiene un gran potencial para mejo-
rar la productividad y el bienestar, su re-
sultado final dependerá de cómo se ges-
tione su implementación”, se observó.
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El asteroide “2024 YR4”, detectado 
a fines del año pasado y que podría 
arrasar una ciudad, tiene ahora un 
3,1% de probabilidades de chocar 
contra la Tierra en 2032, según 
datos de la NASA publicados este 
martes, lo que lo convierte en la 
roca espacial más amenazadora 
jamás registrada por las previsio-
nes modernas.
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Crecen las sospechas de coimas  
en el entorno de Milei, en el 
escándalo por la cripto $Libra

nHayden Davis, creador 
del token, aseguró que le 
giraba dinero a Karina 
Milei para “controlar” 
al jefe de Estado nSe 
suman otros testimo-
nios que denunciaron 
sobornos nEl Gobierno 
negó la existencia de 
cualquier pago nMacri 
se distancia del manda-
tario nNueva polémica 
por la entrevista con 
Jonatan Viale /  PÁGINA 3

Selfie que se sacó Davis con Milei 
el 30 de enero, en la Casa Rosada.

El Papa canceló 
su agenda hasta 

el fin de semana.

LA SALUD DEL PAPA

Francisco tiene neumonía bilateral 
y seguirá internado por varios días
n  El jefe de la 
iglesia católica 
pidió que recen 
por él n  Para 
el Vaticano, el 
cuadro es “com-
plejo” n  Pere-
grinos oraron en 
la plaza de San 
Pedro  / PÁGINA 2

COSQUÍN ROCK

CASO $LIBRA

Música y turismo que se 
convierten en ganancias

Primera denuncia penal en Córdoba 
contra Milei por el “criptogate”

nEl evento genera una actividad económica signifi-
cativa nLos asistentes de otras provincias gastaron 
un promedio de $ 600.000 / PÁGINA 16

nSegún la presentación del abogado Carlos Arturo 
Luján, el Presidente fue “la cara visible y pieza clave 
de un fraude” nIncluye a Karina Milei, Manuel 
Adorni y al administrador de la criptomoneda / PÁGINA 5

VIVIENDO CON EL ALMA

JORGE 
VASALO

Magazine

Cambio 
climático...
sin plan 
(eta) B

UEPC SESIONES EXTRAORDINARIAS 

GIRA CLAVE

La Provincia envió 
a los docentes una 
propuesta salarial

Hay acuerdo en la 
Cámara alta para 
suspender las Paso

El Presidente 
viaja a EE.UU. 
a finiquitar el 
pacto con el FMI 

nDesde hoy y hasta el próximo 
lunes, los educadores debatirán 
la oferta paritaria con sus meca-
nismos asamblearios / PÁGINA 7

nEl oficialismo llegó a un 
entendimiento con los dialo-
guistas nAbordarán también la 
Ficha Limpia  / PÁGINA 3

Entrevista a la doctora Cecilia Estrabou.

El festival de la montaña generó ingresos por $ 49.000.000.000.

INCENDIO FATAL EN UNA 
PENSIÓN DE SAN MARTÍN

PÁGINA 15 / GENERAL

Dos personas murieron calcina-
das, otras cinco resultaron heri-
das y hubo pérdidas materiales 
totales en la residencia.

ANÁLISIS

Cuando 
las empresas
pierden
EDUARDO INGARAMO   
PÁGINA 6
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Según la presentación, el Presidente fue “la cara visible y pieza clave de un fraude”

Caso $Libra: primera denuncia 
penal en Córdoba contra Milei 

En medio del escándalo desatado 
por la difusión en redes sociales de 
la criptomoneda $Libra, se presentó 
ayer la primera denuncia penal en 
Córdoba contra el presidente Javier 
Milei. La presentación fue remitida 
en las últimas horas por el fiscal fe-
deral Enrique Senestrari, sobre 
quien había recaí-
do en principio el 
expediente, a la 
Justicia Federal de 
Buenos Aires por 
“incompetencia 
territorial”. Los 
supuestos delitos 
en los que se ha-
bría encuadrado serían “estafa” y 
“negociaciones incompatibles con la 
función pública”, según informó ra-
dio Mitre Córdoba. La acusación fue 
presentada por el abogado Carlos 
Arturo Luján, bajo el patrocinio legal 
de Claudio Juárez Centeno, por la 
presunta comisión del delito de “aso-
ciación ilícita” o “el/los delito/s que 
el fiscal entienda que correspondan”. 

De acuerdo al texto de la presenta-
ción los denunciados son el presi-
dente Javier Milei; la secretaria 
General de la Presidencia Karina 
Milei; el vocero presidencial Manuel 
Adorni; el fundador y CEO de la fir-
ma Kip Network, Julián Peh; el ad-
ministrador de $Libra Hayden Mark 

Davis; Damián 
Reidel y los “ase-
sores formales o 
informales” de 
Milei,  Agustín 
Laje y Mauricio 
Novelli. Sobre el 
particular, Juárez 
Centeno dijo en 

declaraciones al diario Perfil 
Córdoba que su cliente formuló la 
denuncia como ciudadano común y 
que no es “damnificado” ya que no 
resultó afectado de modo directo o 
indirecto. Siempre según el texto de 
la denuncia, el presidente Milei fue 
“la cara visible y pieza clave de un 
fraude que ha dado vuelta al plane-
ta” y que “puso en marcha un des-

falco en el que cayeron más de 
44.000 personas de todo el mundo, 
atraídas exclusivamente por su invi-
tación a través de las redes sociales”. 
“Hubo ocho ganadores, cuyas iden-
tidades están protegidas por el ano-
nimato, que se hicieron en una no-
che con un botín de 107 millones de 
dólares”, indica el documento. Y 
luego prosigue: “Algunos no habían 
puesto ni un peso. Otros compraron 
por milésimas de centavo y vendie-
ron una hora después a más de 5 
dólares. En su punto más alto la 
burbuja llegó a acumular un valor 
total de 4 mil millones. Unos minu-
tos más tarde todo eso se esfumó, 
excepto el botín”. “Sin el denuncia-
do Milei, no hubiese ocurrido la es-
tafa”, enfatiza el texto. Además, 
para el denunciante “la estafa fue 
doble” porque “Milei engañó al ven-
der $Libra como una inversión ge-
nuina ligada a la inversión en em-
presas argentinas que subirían de 
valor a medida que el país se recu-
pere bajo su gobierno”.

La denuncia del abogado 
Carlos Arturo Luján 

incluye a Karina Milei, 
Adorni y al administra-
dor de la criptomoneda

Refuerzan compromiso con el desarrollo local
El legislador provincial, Miguel Siciliano, presi-

dente del bloque Hacemos Unidos por Córdoba, visi-
tó ayer La Calera acompañado por el ministro de 
Cooperativas y Mutuales, Gustavo Brandán, el tam-
bién parlamentario Rodrigo Rufeil, y el ex intenden-
te Facundo Rufeil, en una jornada de intensa actividad 
que incluyó reuniones con autoridades locales, em-
presarios, cooperativas y vecinos. Durante su recorri-
da, Siciliano se reunió con el intendente Fernando 
Rambaldi y el equipo de gobierno en la Municipalidad, 
donde entregó aportes para apoyar la 5ª edición del 
Festival Nacional del Lomito. “Para el gobierno de 
Córdoba no importan los colores políticos, nuestro 
compromiso es con los vecinos. Creemos en la impor-
tancia de fortalecer eventos que impulsen el turismo 
y la economía local”, destacó el legislador. Además, 
se reunió con concejales de la ciudad para dialogar 
sobre las necesidades y oportunidades de La Calera, 
reafirmando su compromiso con el trabajo conjunto 
para mejorar la calidad de vida de los vecinos. “Es 
fundamental que sigamos trabajando unidos para 

atender las problemáticas de cada localidad con so-
luciones concretas”, expresó Siciliano. En el marco 
de su visita, Siciliano recorrió Emerco, una empresa 
familiar que brinda servicios de emergencia en la lo-
calidad. Destacó el rol clave de este tipo de empresas 
en la protección de la salud y seguridad de los ciuda-
danos. “El trabajo de empresas como Emerco demues-
tra el valor de la inversión privada con un fuerte com-
promiso social. La articulación público-privada es clave 
para fortalecer los servicios esenciales”, sostuvo. 
También visitó la cooperativa Recical, un proyecto clave 
en la gestión de residuos y el reciclaje en la región. 
Durante la visita, Siciliano reconoció la labor de los tra-
bajadores que impulsan la economía circular y cuidan 
el medio ambiente. “La tarea de Recical es un ejemplo 
de cómo las cooperativas pueden generar empleo y, al 
mismo tiempo, contribuir al desarrollo sustentable de 
nuestras comunidades”, afirmó el legislador. La coope-
rativa desempeña un papel crucial en la reducción del 
impacto ambiental, promoviendo prácticas de reciclaje 
y concientización en la comunidad.

Advierten que la canasta escolar “es impagable”
Bajo el lema “la canasta esco-

lar es impagable”, organizaciones 
sociales nucleadas en la Unión 
Trabajadores de la Economía 
Popular (Utep) y piqueteros de 
izquierda se movilizaron ayer 
hasta la sede de la Administración 
Nacional de Seguridad Social 
(Anses) en Córdoba. Entre los 
manifestantes se encontraban 
referentes del Polo Obrero, y de 
la Corriente Clasista y Combativa 
(CCC) y Territorios en Lucha. Se 
trató de la primera protesta del 
año contra las políticas sociales 
y económicas del gobierno de 
Javier Milei. En la ocasión, se 
registraron cortes parciales y pro-
blemas con el tránsito en distin-
tas calles del centro de nuestra 
ciudad. En Buenos Aires, frente 
al Palacio de Hacienda, reclama-
ron “un Ingreso Famil iar de 
Emergencia Educativa (IFEE) de 
$ 300.000 por hijo/a y la restitu-

La movilización de organizaciones sociales finalizó frente a la sede de Anses.

ción de alimentos a los comedo-
res populares”. A pesar de ser una 
“marcha nacional” y estar inte-
grada por la totalidad de las orga-
nizaciones populares, es decir 

peronistas y piqueteras, más ex-
tremas, la concentración no fue 
numerosa, un hecho que marca 
la crisis por la que pasan los diri-
gentes que convocan. 

“Gestando Salud” fortalece el 
control prenatal en la ciudad

El control prenatal es esencial 
para la salud pública, ya que per-
mite detectar complicaciones y 
garantizar atención adecuada a las 
embarazadas. En este contexto, la 
Municipalidad de Córdoba, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, im-
plementa el programa “Gestando 
Salud”, que complementa el con-
trol de embarazo y puerperio en 
los Centros de Salud, utilizando 
unidades móviles que visitan estos 
centros cada 15 días. De este mo-
do, se realizan ecografías y análisis 
clínicos, asegurando que las per-
sonas gestantes tengan acceso a 
estudios vitales. En 2024, se rea-
lizaron más de 3.600 ecografías 
obstétricas, beneficiando a 2.234 
embarazos. Más del 50% de las 
gestantes accedieron a su primer 

control prenatal a través del pro-
grama, lo que demuestra su im-
pacto. Además, el programa ha 
sido fundamental para atender 
embarazos en adolescentes, que 
representan el 12,4% de los casos 
atendidos. Gestando Salud tam-
bién identifica situaciones que 
requieren atención especializada. 
En 2024, 64 embarazos fueron 
derivados a centros de segundo 
nivel por factores de riesgo, per-
mitiendo una intervención tem-
prana. Asimismo, se ampliaron 
los servicios con estudios gineco-
lógicos, aumentando la atención 
integral de salud. Las embaraza-
das interesadas en participar de-
ben acudir al Centro de Salud 
más cercano para recibir orien-
tación y seguimiento.

Las unidades de la Municipalidad visitan los Centros de Salud cada 15 días.

Asambleas de los empleados judiciales
En el marco del pedido de la Asociación Gremial de Empleados del Poder 
Juidicial hacia el TSJ para tratar proyectos de reestructuración de la 
planta el sindicato comenzó a convocar Asambleas de carácter infor-
mativo en toda la provincia. En Capital se convocó en primera instancia 
(el cronograma se extenderá a todos los edificios) a asambleas en Polo 
Laboral para hoy a las 11; Familia, mañana  a las 12.30; y Tribunales 2 el 
viernes a las 9. Desde el gremio sostienen que es imperioso encontrar 
vías de recomposición salarial y de reestructuración de la planta, camino 
a la equiparación ante la estrepitosa caída de los ingresos.
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La legisladora Austin presentó un proyecto de ley

Buscan mejorar el 
control patrimonial 
de los funcionarios 

La legisladora Brenda Austin 
(UCR) presentó un proyecto de ley 
para mejorar los mecanismos de con-
trol patrimonial de los funcionarios 
en la provincia de Córdoba, fijando la 
obligatoriedad, periodicidad y accesi-
bilidad de sus declaraciones juradas 
patrimoniales, tanto a nivel provincial 
como también en mu-
nicipios y comunas. 
Dicha iniciativa surge 
como respuesta a las 
“deficiencias existentes 
en materia de transpa-
rencia y control ciuda-
dano en la provincia, y 
se inscribe en el con-
texto de casos recientes que han 
puesto en evidencia la necesidad de 
contar con mayor rigurosidad en el 
control patrimonial de quienes ocu-
pan cargos públicos”. En tal sentido, 
Austin citó “un ejemplo reciente y 
emblemático” como “el de Oscar 
González, ex presidente provisorio de 
la Legislatura, quien cumple prisión 
domiciliaria en una causa por presun-
to enriquecimiento ilícito y lavado de 
dinero”. “El caso de González, quien 
en octubre de 2022 protagonizó un 
siniestro vial fatal con un vehículo 
oficial, puso de relieve la importancia 
de estos mecanismos para monitorear 
la evolución patrimonial de los fun-
cionarios y, a la vez, la necesidad de 
fortalecerlos”, evaluó la parlamentaria 
radical. El proyecto propone modifi-

caciones a las leyes número 8.198 y 
8.102 para establecer la obligatorie-
dad de presentar declaraciones jura-
das patrimoniales no solo al asumir y 
cesar en un cargo público, sino tam-
bién de manera anual. También am-
plía el alcance de esta exigencia a los 
candidatos/as a ejercer cargos públi-

cos provinciales y mu-
nicipales, garantizando 
que la ciudadanía tenga 
acceso a información 
detallada y actualizada 
sobre el patrimonio de 
quienes aspiran a re-
presentar el interés pú-
blico. Además, plantea 

que todas las declaraciones sean pú-
blicas y accesibles a través de plata-
formas digitales, eliminando barreras 
burocráticas que actualmente dificul-
tan su consulta. Esta medida se alinea 
con estándares nacionales e interna-
cionales en materia de transparencia 
y prevención de la corrupción, si-
guiendo las recomendaciones de la 
Convención de las Naciones Unidas 
contra la Corrupción, ratificada por 
la Argentina. “Casos como el de Oscar 
González nos demuestran que no 
podemos seguir con mecanismos de 
control débiles y discrecionales. La 
ciudadanía exige transparencia y este 
proyecto de ley es un paso fundamen-
tal para garantizar que quienes ocu-
pan cargos públicos rindan cuentas 
de su patrimonio”, señaló Austin.

Austin citó el “caso 
emblemático” de 

González, imputado 
por enriquecimiento 

ilícito y lavado

por Díaz

Los casos de SanCor C.U.L., Vicentín y Los Grobo 
son una buena muestra de la variedad de causas 

que los llevaron hasta allí.
SanCor fue una empresa líder hasta fines de los 

80. Su crecimiento estuvo basado en la toma de deu-
da en pesos, en especial en bancos oficiales que se 
desvalorizaban con las sucesivas inflaciones, con lo 
que podía capitalizarse a pesar que sus socios no su-
maban capital al patrimonio de la cooperativa.

A partir de los 90, la financierización de la econo-
mía, la dolarización, apertura de importaciones y el 
aumento de las tasas de interés cerraron esa fuente 
de capitalización, tal como ocurrió con todas las em-
presas nacionales con o sin fines de lucro.

Mientras las empresas lucrativas que sobrevivieron 
a aquella debacle menemista de la industria nacional, 
comenzaron a sumar capitales internacionales y al-
gunas fueron vendidas a ellos.

SanCor se endeudó con la Corporación Financiera 
Internacional (CFI) del Banco Mundial y bancos priva-
dos y nunca pudo salir de su descapitalización, ni si-
quiera con el generoso aporte de Venezuela que a prin-
cipios de siglo la salvó del “remate”, por lo que fue 
transfiriendo sucesivamente sus negocios más rentables 
para pagar los intereses de las deu-
das que había acumulado.

Mucho más cuando en 2015 
Macri cortó el fideicomiso que 
administraba sus ventas a 
Venezuela de la que obtenía im-
portantes beneficios y dejó de pa-
gar a los productores, aunque 
justo es decirlo SanCor ya mostra-
ba un Patrimonio Neto negativo.

Hoy parece haber llegado al 
final del camino, sin materia pri-
ma, tecnología envejecida, una 
estructura de personal sobredi-
mensionada y sin posibilidades 
ciertas que un fondo privado 
compre sus activos o fondo de 
comercio.

El caso de Vicentín, una empresa acopiadora, pro-
ductora y exportadora de granos con alguna industria 
aceitera, algodonera y láctea –comprada a SanCor-, 
tuvo un gran flujo financiero pero con un pequeño 
valor agregado con el que era muy difícil aumentar 
sus inversiones con capital propio.

Para hacerlo solicitó créditos al Banco Nación ad-
ministrado por su amigo Mauricio Macri, aún días antes 
de declararse en default. En ese período además exter-
nalizó sus fondos en empresas offshore en Paraguay y 
Uruguay para reducir impuestos en una planificación 
fiscal agresiva, usualmente denominada “fuga de capi-
tales” que en esa época ya no era ilegal.

Con muchas idas y vueltas políticas y judiciales 
hoy parece fenecer, salvo que alguna empresa acree-
dora y/o internacional logre hacerse de sus activos, 
mientras que los productores que le entregaron su 
producción, en el mejor de los casos deberán renun-
ciar a gran parte de sus acreencias.

El caso de Los Grobo, también fue un proceso 
progresivo en el que según sus propios datos infor-
mados a la CNV, sus resultados –a valores constantes 
de 2020- fueron pérdidas de $268 millones en 2018, 
$2.415 millones en 2019 y $1.030 millones en 2020.

En el ejercicio cerrado el 30-06-2021 el resultado 
del ejercicio fue una pérdida de $516,88 millones, en 
el que -como en los anteriores ejercicios- se destacan 
los resultados financieros netos por $4.492 millones de 
pérdida, con un patrimonio que se había reducido un 
75% a $1.149 millones al final del ejercicio. 

Como consecuencia de ello, la empresa en diciem-
bre de 2021, firmó un contrato de refinanciación de 
deuda y préstamo por u$s 34 millones. Además, como 
parte de esa transacción, recibió créditos en pesos 
por hasta la suma equivalente a u$s 9 millones. Esto 
incluye “la renovación de las garantías existentes por 
parte de la sociedad, pagos de capital bianuales y ex-
tensión del vencimiento final a agosto de 2025”, según 
amplió la empresa. 

Los Grobo cerró esta transacción con los bancos 
Galicia, Santander Río, HSBC, Supervielle, 
Hipotecario, Itaú Argentina (hoy Macro), Provincia 
de Buenos Aires e Industrial que hoy exigen la can-
celación total de sus acreencias aún las no vencidas.

Es evidente que esto no hubiera podido ocurrir, 
sin que las garantías existentes renovadas –obviamen-
te otorgadas por terceros-, no fueran suficientes para 
concretar la operación, dados los resultados de los 
últimos ejercicios y su patrimonio. 

Para entender eso es clave saber que desde 2016 
Los Grobo está controlada por Victoria Capital, mientras 
que su Presidente se radicó en Uruguay, y se creó Grupo 
Los Grobo Holdings L.L.P con sede en Vancouver, 
British Columbia, Canadá (con el 90,17% del capital), 

según consta en la CNV, lo que lo 
sustrae a él y la offshore del perío-
do de sospecha en un eventual 
concurso o quiebra, en una ma-
mushka de empresas vinculadas.

En consecuencia, se trata de 
una de las empresas nacionales 
cuyo control se ha sustraído o 
transferido a sus controlantes, 
con las reiteradas pérdidas pro-
ducidas por resultados financie-
ros, en el que las retribuciones 
a los propietarios y el Estado 
muestran resultados negativos, 
mientras que la retribución al 
Capital de Terceros, asume un 
valor desproporcionado respecto 
del valor agregado.

Los tres casos tienen consecuencias comunes en 
el perjuicio que generan a los productores que le en-
tregaron su producción, contratistas de servicios que 
le otorgaron créditos no garantizados y por supuesto 
el Estado a través del Banco Nación. O sea pagan los 
mismos de siempre.

Sin embargo las diferencias en las causas de sus 
problemas son muy distintas. 

En el caso de SanCor fue su incapacidad de trans-
formarse, capitalizarse y reducir una estructura ele-
fantiásica y dispersa que le generó crecientes sobre-
costos y pérdidas de las que nadie se hizo cargo.

En el caso de Vicentín, su crecimiento explosivo con 
endeudamiento estatal otorgado por sus amigos políticos 
y la fuga de capital hacia empresas offshore que queda-
ron fuera del concurso preventivo, fue la causa principal 
de su situación actual en la que parece despedazarse.

En el caso Los Grobo, su derrotero fue muy bien 
planificado y su insolvencia actual era totalmente 
previsible hace varios años, a poco que le resultara 
imposible obtener el 20% en dólares, que Carlos 
García –CEO de Victoria Capital- dijo en la página de 
Los Grobo, pretendía obtener para sus inversores.

O sea, la incapacidad organizativa y financiera 
de adaptarse a los nuevos tiempos de SanCor, los 
desmanejos político-financieros sumados a externa-
lización de resultados de Vicentín y la planificación 
fiscal agresiva que implica fuga de capitales de Los 
Grobo han sido las causas profundas de las situacio-
nes de falencia.

EDUARDO INGARAMO
Especial para HDC

ANÁLISIS

Cuando las empresas pierden

Cuando las empresas ingresan en default, cesación de pagos, concursos o quiebras 
el periodismo de negocios suele atribuirlo a “la situación económica o sectorial”. 

De todas maneras dado que otras similares no sufren las mismas consecuencias es 
innegable que existen otras causas que son propias de cada una de ellas
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Ferreyra detalló las metas educativas para el 2025
El ministro de Educación de la Provincia, Horacio 

Ferreyra, expuso ayer los lineamientos en los que tra-
bajó el área en 2024 y detalló los ejes para el presen-
te año. Fue en el marco de una reunión de la comisión 
de Educación de la Legislatura cordobesa. En la opor-
tunidad, Ferreya señaló que la cartera educativa tra-
baja con “un enfoque sistémico; que los cambios que 
se pusieron en marcha involucran capacitación y 
formación docente, trabajo en red; monitoreo y eva-
luación; y comunicación”. Además, el ministro con-
vocó a los legisladores a participar en el Consejo de 
Políticas Educativas de Córdoba, un espacio de diá-
logo entre instituciones para mejorar la calidad de la 
educación. Los cambios propuestos desde el minis-
terio, indicó Ferreyra, “se desarrollan de manera pro-
gresiva y paulatina en las escuelas de la provincia y 
en profundidad en 202 escuelas precursoras”. En 
particular, el funcionario expuso sobre 12 puntos prio-
ritarios. Sobre la universalización de las salas de tres, 
dijo: “En 2025 alcanzamos el 69% de cobertura”. 
También habló sobre el Programa M+M: Maestra/o 

más Maestras/os que trabajó en 149 instituciones pa-
ra reforzar los conocimientos en lengua y matemáti-
ca. Asimismo, se refirió a la jerarquización, federali-
zación y articulación de la educación superior con el 
desarrollo social y productivo regional. Sobre el 
Programa “Transformar@Cba”  explicó que el mismo 
es “un compromiso con la mejora continua de nuestras 
escuelas, promoviendo un cambio progresivo que res-
peta y potencia las prácticas docentes existentes, al 
tiempo que impulsa nuevas formas de enseñar y apren-
der con creatividad, inclusión y tecnología”. Además, se 
refirió a “Bien Cba”, un programa de bienestar educa-
tivo vinculado a la salud mental. En este sentido, infor-
mó que se crearon seis nuevos Equipos Profesionales 
de Acompañamiento Educativo. Por otra parte, destacó 
que, en el marco del programa “Tecnopresente” ya se 
levantaron 700 antenas para la conectividad en el ám-
bito de las escuelas rurales. También se refirió al apren-
dizaje y profesionalización docente, al “Planed-Cba”, 
que busca renovar el currículum y la didáctica del 
sistema educativo provincial. El ministro ante la comisión de Educación de la Unicameral provincial.

El gremio local propondrá a CTERA un paro a nivel nacional para el próximo lunes

La UEPC comienza a analizar la 
primera oferta salarial del año

La Unión de Educadores de la 
Provincia de Córdoba (UEPC) in-
formó que el gobierno provincial 
envió una primera propuesta sala-
rial para este año, que los docentes 
discutirán desde hoy. Por otra parte, 
se resolvió impulsar ante la 
Confederación de Trabajadores de 
la Educación de la República 
Argentina (CTERA) una jornada de 
protesta nacional para el próximo 
lunes 24 de febrero.

La propuesta de la UEPC ante 
CTERA es una respuesta a la falta 
de una convocatoria a la paritaria 
nacional docente. De concretarse la 
medida, las clases no iniciarían el 
próximo lunes como está previsto, 
sino que los niños volverían a las 
aulas recién el martes.

En tanto, con respecto a la pro-
puesta paritaria de la Provincia, me-
diante un comunicado, el gremio 
activó los mecanismos de consulta 
previstos. Así, hoy tendrán lugar las 
asambleas informativas por depar-
tamento; mañana se realizarán las 
asambleas informativas y resolutivas 
en las escuelas; el viernes, las asam-
bleas resolutivas de delegadas y de-
legados escolares por departamento, 
y, finalmente, el próximo lunes 24 
de febrero se realizará la Asamblea 
Provincial resolutiva de delegadas y 

delegados departamentales.
El lunes, el secretario General de 

la UEPC se había referido al reclamo 
docente. “Este año no solamente 
tenemos que acompañar la inflación 
sino también recuperar el poder ad-
quisitivo del salario. Para eso no va 
a alcanzar solamente con el IPC y 
nos parece importante y le hemos 
dejado sentado que una de las ma-
neras es adelantar pauta salarial”, 
dijo Cristalli al respecto.

Asimismo, el representante de 

los docentes había solicitado el 
blanqueo de las sumas no remune-
rativas y avanzar con el proceso de 
jerarquización docente. “Además, 
le hemos planteado también la ne-
cesidad de las actualizaciones de 
las asignaciones familiares que no 
se han actualizado solamente a 
valores de actualizaciones salaria-
les”, sostuvo, y reclamó también un 
bono de $ 100.000 como el que 
recibieron los demás estatales a 
fines del año pasado.

Previo al inicio de las clases, 
continúa el operativo del CUS

La Municipalidad de Córdoba continúa con los operativos itineran-
tes “Verano con Salud” para la obtención del Certificado Único de Salud 
(CUS), necesario para el ingreso escolar. A tal fin, la Secretaría de Salud 
sigue trabajando de manera anticipada al inicio del ciclo escolar. Este 
examen anual se lleva a cabo a niños y adolescentes desde los tres años 
que asistan a establecimientos educativos estatales y privados inscriptos 
en la cartera educativa de la provincia. Para acceder al certificado en 
cada uno de estos puntos, los vecinos deberán solicitar un turno pro-
gramado los días previos en cada uno de los lugares a donde llegue el 
operativo, de lunes a viernes de ocho a 12. El proceso para obtener el 
certificado implica un examen clínico, oftalmológico y odontológico, 
junto a un control de la tensión, talla, peso, altura y revisión del carnet 
de vacunación. Los habitantes del Barrio Coronel Olmedo podrán ac-
ceder a los servicios el 19 y 20 de febrero en el Centro Vecinal. 
Posteriormente, el 24 de febrero, la Iglesia Ejército de Adoradores será 
el punto de encuentro para los vecinos del Barrio 16 de Noviembre. El 
26 y 27 de febrero se llevarán a cabo operativos en el Barrio IPV Argüello, 
en la Escuela Primaria Ricardo Nassif y en la Escuela Primaria Hugo 
Leonelli, respectivamente. Para culminar, el 28 de febrero se traslada-
rán a la Escuela Primaria Martha A. Salotti, también en IPV Argüello.

PAGO A JUBILADOS NACIONALES 
La Administración Nacional de Seguridad Social (Anses) 
informa que hoy continúa el cronograma de pago para 
aquellos jubilados y pensionados nacionales que tengan 
un haber mínimo. En esta ocasión recibirán un nuevo 
aumento de 2,7% y un bono de refuerzo de $ 70.000 para 
los haberes más bajos. Durante la jornada, cobrarán los 
beneficiarios cuyos DNI terminen en 7, mientras que 
mañana lo harán los DNI que terminen en 8. Para más 
detalles se puede ingresar a www.anses.gob.ar.

NUEVAS GUARDIAS 
La vicegobernadora Myrian Prunotto presidió la habilita-
ción de las Guardias Locales de Río Ceballos y Mi Granja, 
junto a la entrega de vehículos cero kilómetros para me-
jorar la seguridad y la prevención del delito. En la jornada 
de ayer, la vicegobernadora destacó que: “La gestión que 
conduce el gobernador Martín Llaryora cumple con el 

compromiso de estar en cada una de las ciudades para 
mejorar la calidad de vida de los cordobeses, junto a los 
gobiernos locales, sin distinciones de partidos o ideolo-
gías”. Pronutto fue recibida por los intendentes Ezequiel 
Lemos y Claudia Acosta.

REGISTRO DE AMATEURS
La Comisión de Deportes de la Legislatura se reunió 
ayer para continuar con el tratamiento de un proyecto 
de ley que propone la creación de un Registro Provin-
cial de Ligas Deportivas Amateurs No Federadas. El 
objetivo es instituir, en el ámbito de la Agencia Córdoba 
Deportes u otro organismo designado por el Ejecutivo 
provincial, un registro que abarque a las ligas de carác-
ter regional, ya sean de índole comercial o no, que se 
distribuyen en todo el territorio cordobés. Este padrón 
alcanzaría a las distintas disciplinas. La finalidad es 
regular y supervisar estas actividades. 

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

Más de 800 escuelas rurales ya 
cuentan con antenas Starlink

Con el fin de concluir el proyecto de conectividad satelital más grande 
de la región, el Gobierno de la Provincia ya instaló más de 825 antenas 
Starlink y pisos tecnológicos Cisco en escuelas rurales. Estas cuentan con 
300 megas de velocidad y una cobertura amplia dentro y fuera de las 
instituciones educativas para la realización de videollamadas, el acceso a 
cursos en línea y la reproducción de contenidos educativos sin interrup-
ciones. Por su partner, los pisos tecnológicos permitirán que la señal de las 
antenas se extiendan 20 metros a la redonda por fuera de las escuelas. El 
objetivo final es alcanzar a 871 instituciones educativas de todo el territo-
rio cordobés antes del inicio del ciclo lectivo en marzo. Al respecto, Víctor 
Di Rienzo, presidente de la Agencia Conectividad Córdoba, destacó que 
“llevar tecnología satelital a nuestras escuelas rurales es mucho más que 
una solución de conectividad: es una apuesta al futuro. Estamos constru-
yendo las condiciones para que la educación cordobesa avance con las 
herramientas del siglo XXI, impulsando nuevas oportunidades de apren-
dizaje, desarrollo e innovación en cada rincón de la provincia”. El plan de 
conectividad, impulsado por el gobernador Martín Llaryora, busca “gene-
rar igualdad de oportunidades” para los estudiantes de todo el territorio 
provincial. El funcionario destacó que esta nueva tecnología también ha-
rá la diferencia en las tareas administrativas y su funcionamiento.

El plan de conectividad apunta a que se puedan consultar materiales online.
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Lo que llamamos Cambio Climático (CC) 
no es otra cosa que un poderoso aviso de 

la “destrucción ambiental” que estamos ha-
ciendo, y que inevitablemente nos pone al 
alcance de una situación irreversible. Es muy 
impresionante escuchar al flamante presiden-
te de EE.UU Donald Trump (y a muchos 
otros como nuestro Jefe de Estado Javier 
Milei), negar y desdeñar lo que ya podemos 
ver en todo el mundo, con extraños y cada 
día más frecuentes fenómenos meteorológicos 
devastadores. Según estos “líderes mundia-
les”, las evidencias de la autodestrucción no 
existen y entonces aceleran a máxima velo-
cidad con la extracción abusiva de los escasos 
recursos naturales que quedan, y con el úni-
co propósito de satisfacer sus negocios y sus 
mesiánicas intenciones de poder. A este paso, 
es casi seguro que nuestra Tierra NO sopor-
tará tanto desquicio. La última pandemia de 
Covid ya nos mostró cuan frágiles somos co-
mo especie. Podríamos decir entonces, que 
estamos jugando con fuego mientras nos ha-
cemos los tontos y cultivamos una incons-
ciencia bochornosa. ¿O acaso no sabemos que 
el 2024 fue el año más cálido desde que se 
registran las temperaturas en nuestro plane-
ta? Es muy impactante ver el mapa mundial 
con todos los continentes pintados de rojo y 
naranja con valores térmicos altísimos. 
Lamentablemente todo indica, que el registro 
del año pasado podría ser superado por el de 
este y los de los próximos años.

La Doctora Cecilia Estrabou es una per-
manente defensora de nuestros ecosistemas, 

y su voz debería ser más escuchada que nun-
ca en la actual emergencia. Bióloga recibida 
en nuestra Universidad Nacional, es docente, 
investigadora y asesora siempre dispuesta a 
ayudar a quienes luchan para preservar nues-
tro ambiente. Con una extensa experiencia e 
impecable trayectoria, bien vale la pena en-
tonces consultarla sobre la actual situación 
ambiental, y sobre lo que podría pasar.

¿Exageramos cuando decimos que la 
actual situación ambiental es muy 
complicada?

Para nada. No tengo dudas que transitamos 
por una etapa dramática, con un cambio cli-
mático mayormente generado por nosotros. 
El aumento de la temperatura global ya al-
canzó 1,28 grados, muy cerca de los 2 que se 
considera el límite para que los ecosistemas 
se puedan eventualmente recuperar. Para que 
se entienda mejor, estamos “a nada” de cru-
zar una línea que marcará un camino de no 
retorno, de imposible recomposición. De he-
cho ya es alarmante la extinción de tantas 
especies, y de múltiples ecosistemas tan cer-
ca de no poder regenerarse con los equilibrios 
hídricos y climáticos al borde de la ruptura. 
Por lo tanto no exageramos al decir que la 
situación es extrema.

¿Por qué están ocurriendo fenómenos 
climáticos tan llamativos en diferentes 
partes del mundo?

El Grupo Intergubernamental de Expertos 
sobre el Cambio Climático (IPCC), elabora 
evaluaciones integrales del estado de los co-

nocimientos científicos, técnicos y socioeco-
nómicos sobre el fenómeno, sus causas, po-
sibles repercusiones y estrategias de respues-
ta. Manifiestan que el CC agudiza los proce-
sos que se dan en cada lugar del planeta. Por 
ejemplo en zonas con algunas nevadas, o 
sequías, o tormentas anuales, ahora se están 
profundizando y entonces lo que era habitual 
se vuelve incontrolable. Pero debemos con-
signar además, que el cambio climático ge-
nerado por actividades humanas, comenzó 
con la producción y liberación a la atmósfera 
de monóxido de carbono y otros gases conta-
minantes. Esto provoca el calentamiento de 
la tierra por parte del sol, la aparición del 
Efecto Invernadero y un aumento en la tem-
peratura de los mares, con el consecuente 
sobrecalentamiento que estamos sufriendo. 
Ya pasaron demasiados años desde el inicio 
de la revolución industrial (alrededor del año 
1750) con una tendencia creciente en el uso 
de combustibles fósiles, y que por lo visto no 
están urgidos en revertir los países del hemis-
ferio norte que son las grandes potencias 
industriales del planeta. Por supuesto de no 
revertir todo esto, el pronóstico es muy malo, 
a pesar de tanta gente y organizaciones mun-
diales que están concientizando, alertando y 
“haciendo lo imposible” para pensar en un 
futuro con vida digna.

¿Cómo es la situación ambiental en 
Argentina y en Córdoba?

Es mala. Tomemos como ejemplo paradigmá-
tico la destrucción del bosque nativo. Acá en 
Córdoba estamos discutiendo si queda el 1 o 

el 2%, o sea si queda algo o casi nada, y esto 
se debe mayormente a la expansión de la 
frontera agropecuaria, que influye sobre el 
clima, los ciclos del agua, el carbono y el ni-
trógeno en la biósfera, las emisiones de gases 
causantes del efecto invernadero y la biodi-
versidad. A este proceso se suma la contami-
nación por agroquímicos, resultante de un 
modelo productivo con tendencia al mono-
cultivo de soja, lo que ha contribuido a agra-
var un escenario que aporta al CC y con un 
fuerte impacto social. Por eso una medida 
necesaria para mitigar estos efectos negativos 
sería recuperar la cobertura del bosque para 
evitar escenarios extremos. Entre los benefi-
cios que genera se destaca la creación y re-
tención de suelos, mantenimiento del ciclo 
del agua, de nutrientes, del aire, conservación 
de la biodiversidad, control climático local y 
regional, barrera de vientos, depuración de 
contaminación ambiental, producción de ali-
mentos y materias primas y trabajo directo e 
indirectos para poblaciones.

¿Y cuál es el impacto de la construc-
ción de casas y barrios cerrados en las 
montañas?

La proliferación de countries en las 
Sierras han provocado la pérdida de miles de 
hectáreas del ecosistema autóctono. Pero 
además se han construido rutas y autovías 
sin los mínimos cuidados y con consecuen-
cias irreversibles, como por ejemplo el 
Camino del Cuadrado, que fue mal diseñado 
(sobre el nacimiento de una cuenca hídrica), 
por lo que hay que repararlo frecuentemente 
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con un gasto impresionante de dinero. Otro 
problema es que gran parte de las especies 
que ocupan nuestros ecosistemas son exóti-
cas y consumen mucha agua y por lo tanto 
agravan el clima semiárido de nuestra pro-
vincia. Basta ver la cantidad de especies como 
las moras, los pinos, los siempre verdes, las 
acacias negras, que no son nuestras y absor-
ben casi toda el agua de las lluvias. Allí ten-
dría que haber molles, talas, algarrobos y 
tantas otras especies nativas, con espinas y 
características morfológicas para evitar la 
pérdida de agua. En Córdoba necesitamos 
cada gota de agua, y resulta que después de 
tanto daño ambiental, ahora necesitamos que 
llueva el doble. Estas lluvias suelen ser fuer-
tes y torrenciales ahora, y por la falta de co-
bertura vegetal arrasan con el suelo y llevan 
las cenizas de los incendios a los ríos y con-
taminándolos. La recurrencia sistemática de 
estos siniestros accidentales e intencionales, 
se fortalece año tras año porque las zonas 
afectadas producen mucha masa vegetal her-
bácea en poco tiempo, lo que favorece la apa-
rición de nuevos incendios. El bosque nativo 
adaptado en su morfología y fisiología a con-
sumir poca agua genera un “efecto esponja” 
beneficioso y necesario para llenar nuestras 
cuencas. O sea, cuando llueve, el agua se 
encuentra con la copa de los árboles, arbustos 
y herbáceas y así no erosiona ni desgasta el 
suelo; pero además penetra la tierra con sua-
vidad y así se dirige lentamente hacía los ríos, 
arroyos y lagunas. De este modo podemos 
tener provisión de agua en los meses más 
secos, durante el invierno. 

O sea…también nosotros estamos mal

Sin dudas. Todos los informes ambienta-
les son desalentadores. Además se están 
derritiendo los hielos continentales y polares 
y está subiendo el nivel de los mares. En la 
provincia de Buenos Aires ya están sufrien-
do sudestadas cada vez más potentes, y con 
inundaciones que irán en aumento. Lo mis-
mo podemos decir de la zona de Cuyo cada 
vez más afectada por la sequía y la aridez. 
El CC genera modificaciones negativas y acá 
en Córdoba también las padecemos en even-
tos extremos como lluvias concentradas e 
inundaciones versus sequías prolongadas, 
tormentas de tierra, salinización e impor-
tantes amplitudes térmicas, todo lo cual 
favorece a una desertificación que ya es no-
table en la provincia. 

A propósito de la falta de agua…¿qué 
opina del proyecto para traer agua des-
de el río Paraná? 

Una locura… porque lo que tenemos que 
hacer es cuidar nuestras cuencas y “espon-
jas”, es decir, priorizar el cuidado y produc-
ción de nuestra agua, algo que hoy no esta-
mos haciendo. Pero además desviar agua 
desde el Paraná también implicaría un dete-
rioro del ecosistema de allá, y como si fuera 
poco en contra de la pendiente, ¿Cuánto nos 
costaría traer esa agua?

¿Los animales sufren el mismo impacto 
que los árboles y las plantas? 

Totalmente. Nosotros tenemos ecosistemas 
chicos y entonces vemos zorros y otros anima-
litos “perdidos” en barrios cerrados que fueron 
su hábitat. Ni hablar de la fauna atormentada 
por los ruidos y los autos que los atropellan en 
los nuevos caminos. Fijate nomás lo que pasa 
con los carpinchos en el Nordelta, con una 
urbanización invasiva que termina por provo-
car extinciones en la frágil cadena natural de 
todas esas especies. Pero además no olvidemos 
las fumigaciones con el glifosato y otros her-
bicidas y plaguicidas, con normativas que no 
se cumplen y que en nombre de la producción 
agropecuaria contaminan no sólo los campos 
sino también las ciudades. 

¿A qué se le llama “isla de calor”?

A los pueblos y ciudades que con tanto cemen-
to y gases combustibles generan calor y que 
no alcanza a eliminarse durante las noches. 
En nuestra ciudad la falta de árboles es alar-
mante, y solo nos queda la Reserva San Martín 
como único pulmón. Además en el Parque 
Sarmiento hubo poca renovación de árboles 
añejos y con poca fotosíntesis, y por lo tanto 
solo es un pequeño “parche verde”. Por eso en 
los barrios con árboles, la temperatura dismi-
nuye algunos grados. Pero te podría decir que 
la Córdoba de hoy es desde lo ambiental, una 
ciudad hostil para vivir. 

Si pudiera tomar decisiones políticas en 
favor de nuestro ambiente, ¿qué haría? 

En primer lugar revisaría las propuestas del 
Panel Intergubernamental del Cambio 
Climático donde ya definieron algunas me-
didas a tomar según la diversidad de ecosis-
temas y para frenar el cambio climático. O 
sea ya hay recomendaciones a los gobernan-

tes, y ya sabemos que hacer según los casos. 
Por ejemplo, y como una prioridad, la recu-
peración del Amazonas que es vital para re-
gular el clima global del planeta. Pero tam-
bién la descontaminación de los plásticos en 
el mar que están matando a las especies 
marinas y que también nos llega a nosotros. 
De hecho, estudios de la UNC han confirma-
do el hallazgo de microplásticos en pulmones 
de habitantes de nuestra ciudad. Por lo tanto, 
es urgente la purificación de la atmósfera 
para reducir el efecto invernadero, y la toma 

de conciencia de los vecinos para plantar ár-
boles y multiplicar las plantas que nos ayuden 
a respirar un aire más limpio y puro. En sín-
tesis, necesitamos acciones prioritarias para 
intentar salvar a la Tierra, incluso con la po-
sibilidad cierta de lo que algunos científicos 
llaman “la sexta extinción” con la increíble 
particularidad que somos los humanos inte-
ligentes los que estamos matando a nuestro 
ambiente y por lo tanto, a nosotros mismos. 
Para que todo el mundo lo entienda: “es aho-
ra o ahora…y no tenemos ningún Plan B”
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La doctora Cecilia Estrabou es bióloga de la UNC y en 2021 fue elegida Personalidad del Año.
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El gran ganador de la noche fue “Conclave” protagonizado por Ralph Finnies.

PREMIACIÓN

Entregaron los 
Premios Bafta

En la 78° edición de los Premios 
BAFTA, celebrada en el Royal 

Festival Hall de Londres durante el 
domingo, la película “Cónclave” se 
consagró como la gran triunfadora 
al llevarse el premio a la mejor pe-
lícula y obtener cuatro galardones 
en total. La Academia de Cine 
Británica distinguió a “The 
Brutalist” que también brilló al ga-
nar en las categorías de mejor actor 
protagonista, con Adrien Brody, y 
mejor dirección, con Brady Corbet. 

La ceremonia, presentada por 
David Tennant, actor de “Doctor 
Who”, se destacó por su relevancia 
internacional y por premiar a pro-
ducciones españolas como “Emilia 
Pérez”, que en el medio de la po-
lémica por tweets discriminatorios 
de la protagonista Karla Sofía 
Gascón, se llevó el premio a la 
Mejor Película de Habla No 
Inglesa. Sin embargo perdió el tí-
tulo de máxima candidata al Oscar. 

En total se entregaron premios 
en 23 categorías, destacándose 

“Conclave” y “The Brutalist” como 
las grandes triunfadoras de la noche 
con múltiples estatuillas. Otras pe-
lículas premiadas fueron “Anora”, 
“A Complete Unknow”, “Wicked” y 
“La sustancia”. Además, la actua-
ción de los actores fue reconocida 
con premios a Mikey Madison como 
mejor actriz protagonista por su pa-
pel en “Anora”, y a Kieran Culkin 
como mejor actor de reparto por “A 
Real Pain”. Zoe Saldaña se llevó el 
premio a la mejor actriz de reparto 
por “Emilia Pérez”.

Entre los galardonados en otras 
categorías se destacan Brady Corbet 
como mejor director por “The 
Brutalist”, “Wallace and Gromit: 
Vengeance Most Fowl” como mejor 
película de animación, “Super/Man: 
The Christopher Reeve Story” como 
mejor documental, “A real pain” en 
guion original y “Conclave” en guion 
adaptado. Además, se otorgaron pre-
mios en áreas técnicas como mejor 
cinematografía, efectos especiales, 
vestuario, maquillaje y sonido.

El galardón británico equivalente 
al Oscar coronó al filme “Cónclave” 
como la mejor producción del 2024

TRISTEZA EN LA MÚSICA

CINE

Murió Paquita la del 
Barrio, a los 77 años

Luces en el España, 
funciones al aire libre

La cantante mexicana Paquita la 
del Barrio, cuyo nombre real era 

Francisca Viveros Barradas, falleció 
el lunes a los 77 años en su hogar 
en Veracruz, México. Conocida por 
canciones icónicas como “Rata de 
dos patas” y “Tres veces te engañé”, 
Paquita dejó un legado artístico y 
un impacto en la música que ha 
sido reconocido por sus colegas y 
seguidores. Su perfil oficial de 
Instagram @paquitaoficialb confir-
mó la triste noticia, destacando su 
influencia en la música latina y su 
voz única que cantaba al despecho 
y la desilusión amorosa. “Descansa 
en paz, tu música y legado vivirá 
siempre en nuestros corazones”, 
manifiesta el mensaje. La presunta 
causal de muerte es un infarto ful-
minante, según hizo saber su repre-
sentante Francisco Torres. 

Reconocida por alzar la voz en 
contra de las injusticias hacia las 
mujeres, Paquita fue una figura 
icónica en la música ranchera y 
bolero, con más de 50 años de ca-
rrera musical. Después de una gira 

El tradicional clásico de los vera-
nos en el Centro Cultural 

España Córdoba (Entre Ríos 40) 
vuelve al ruedo mañana jueves, a 
las 20. En esta oportunidad la pe-
l ícu la  que se  proyectará  es 
“Mataharis” (2007) de Iciar Bollain. 
La entrada es libre y gratuita.

El ciclo que se lleva a cabo en el 
patio del CCEC invita al público a 
conocer el cine español contempo-
ráneo. Las proyecciones cuentan 
con subtítulos y en caso de lluvia la 
proyección se realizará en nuestro 
auditorio. La serie que de produc-
ciones es una oportunidad única 
para acercarnos a narrativas, mira-
das y estilos que reflejan la riqueza 
y diversidad del cine ibérico actual. 
En primera instancia se proyectó 
“Las ovejas no pierden el tren”, la 
segunda edición tiene como prota-
gonista a “Mataharis”  mientras que 
la tercera y última función será el 
jueves 27 de febrero con “Cerdita”. 

La intérprete mexicana 
imprimió su voz en el 
éxito “Rata de dos 
patas” y una férrea 
defensa a las injusticias 
hacia las mujeres

El ciclo de proyección 
de películas tendrá 
una nueva edición 
el jueves, con entrada 
libre y gratuita

de despedida marcada por sus pro-
blemas de salud crónicos, Paquita 
había anunciado su retiro en 2023. 
La cantante, madre de cinco hijos, 
vivió tragedias personales como la 
pérdida de gemelos en su segundo 
matrimonio, siendo un aspecto po-
co conocido de su vida familiar. 
Además, recibió el premio a la 
Trayectoria Artística en los Premios 
Billboard de la Música Latina en el 
2021, donde se destacó su contri-
bución al desarrollo de la música 
latina en el mundo.

El impacto de la muerte de 
Paquita en el mundo artístico fue 
notable, con artistas como Alejandro 

Sanz, Thalía, Tania Libertad, 
Carlos Baute y la Academia Latina 
de la Grabación, entre otros, expre-
sando su pesar por la pérdida de 
esta figura icónica. Reconocida 
como un ícono feminista en 
México, Paquita la del Barrio dejó 
un legado de empoderamiento pa-
ra las mujeres en la música, ha-
blando sin tabúes de sus experien-
cias de vida en sus canciones.

Aparte de su carrera musical, 
Paquita incursionó en la política en 
2021 al postularse por una diputa-
ción local en el estado de Veracruz, 
por  e l  opos i tor  Movimiento 
Ciudadano.

La proyección de este jueves es 
un drama social. Dirigida por Iciar 
Bollain, “Mataharis” muestra a 
Carmen, Inés y Eva, quienes son de-
tectives privados pero no llevan som-
brero ni pistola, sino que hacen la 
compra, cambian pañales y tratan de 
conservar a su pareja. Mientras tra-
bajan desvelando secretos ajenos, las 
tres descubrirán que hay mentiras 
propias que no han sabido ver y ver-
dades que es mejor no revelar.

Las personas interesadas en asis-
tir pueden acercarse con una manti-
ta, mate o bebida favorita para la 
función. “Compartir estas películas 
en Argentina no solo nos permite dis-
frutar de historias cautivadoras, sino 
también fortalecer el puente cultural 
entre España y Córdoba, generando 
espacios de encuentro a través del 
cine”, expresa el organizador del 
evento, destacando el “entorno rela-
jado y al aire libre” de la propuesta. 

La cantante de música ranchera y bolero murió en su hogar en Veracruz.

La película en cartel es “Mataharis” de Iciar Bollain estrenada en 2007.

TARDE DE POESÍA Y FORESTACIÓN 
EN SALSIPUEDES
La Oficina de Turismo, cultura y deportes de la 
Municipalidad de Salsipuedes invita a la comunidad 
a participar de un encuentro cultural. Se trata de la 

segunda edición del “Bosque de la Poesía”, 
que se llevará a cabo mañana jueves, 

desde las 18, a orillas del rio de 
Salsipuedes (Costanera y Vado del 
Camino Histórico Juan XXIII). La 
propuesta “El Río Suena… Pala-
bras Trae” convoca a poetas y ar-
tistas a participar acercando sus 
escritos, obras o intervenciones. 

“Nos encontraremos para conme-
morar y compartir la plantación de 

árboles nativos para la restauración de 
nuestro río, así como la palabra y obra de ar-

tistas locales, a orillas del rio”, expresa el comunicado 
oficial de la Municipalidad de Instagram publicado en 
la cuenta oficial de Instagram. El evento contará con 
lecturas y trabajos de poetas y artistas de la zona, a la 
que se sumarán músicos locales. Quienes deseen par-
ticipar pueden comunicarse al teléfono 3516899505 o 
escribir al correo salsipuedescultura@gmail.com. La 
iniciativa de forestación es una realización conjunta 
entre la Dirección de Ambiente y el Área de Cultura. 
La entrada es gratuita.
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QUINIELAS

ARIES / No subestimes tu ca-
pacidad creativa. Se esclarece 
un interrogante sentimental. 
Se lima aspereza con com-
pañero. Acidez estomacal. 
Número de la suerte: 96.

TAURO / En el amor tu mejor 
estrategia será el ataque. No te 
limites en el trabajo. Controla 
tu ansiedad al comprar. Evita 
cambios de temperatura. 
Número de la suerte: 32.

GÉMINIS / Dedícate a tus 
proyectos. Activa contactos, 
confía en el equipo. Se renue-
va el erotismo. No castigues 
a tu estómago ni a tu hígado. 
Número de la suerte: 19.

CÁNCER / Día introspectivo. 
La meditación es aconsejable. 
No traslades tus frustracio-
nes. Manifiesta tus sentimien-
tos. Evita la comida chatarra. 
Número de la suerte: 73.

LEO / No frivolices tus rela-
ciones. Concéntrate en tus 
tareas. La rutina es necesaria 
para tu hogar. Noticia de 
familiar. Dolor de articulacio-
nes. Número de la suerte: 56.

VIRGO / Un tercero alborota 
la pareja. Asume tu responsa-
bilidad profesional. Día para 
papeleos y trámites pendien-
tes. Evita el sedentarismo. 
Número de la suerte: 09.

LIBRA / Necesidad de renova-
ción. Deja fluir tu creatividad 
en el trabajo. Estás dispuesto 
a una conquista. Intenta libe-
rarte de conductas adictivas. 
Número de la suerte: 65.

ESCORPIO / No seas into-
lerante en tu entorno. Una 
charla disipa dudas. Cuidado 
con las trampas legales. Con-
trola tu presión, no te excedas. 
Número de la suerte: 37.

SAGITARIO / Incentiva tu 
intelecto. Nunca es tarde para 
aprender. El amor adrenalina. 
Reencuentro casual con el 
pasado. Controla tus posturas. 
Número de la suerte: 21.

CAPRICORNIO / No trai-
gas conflictos pasados a tu 
presente. Sorpresa de amigos. 
Proyecta ese viaje ansiado. 
Cuida tu apariencia e imagen. 
Número de la suerte: 14.

ACUARIO / Reconciliación. 
No te quejes de tu trabajo, 
valora los beneficios. Noticia 
familiar movilizadora. Tras-
tornos en tu sistema digestivo. 
Número de la suerte: 87.

PISCIS / Debes ser práctico en 
el hogar. Escucha a tu pareja 
sin prejuicios. Se renueva tu 
círculo social. Un desafío te 
mantendrá alerta. Jaquecas. 
Número de la suerte: 44.

HORÓSCOPO
DE HOY

Rescataron a un mono capuchino herido tras una descarga eléctrica.

Mono electrocutado 
Un mono Capuchino, que se encon-

traba en cautiverio, sufrió una descar-
ga eléctrica cuando se encontraba en 
un poste de luz, al costado de la ruta 
5, en Alta Gracia Córdoba. Según in-
formó la Policía, un vecino alertó a la 
División de Patrulla Ambiental, quienes 
montaron un operativo para rescatar al 
animal, que es una especie protegida. 
“El mono fue asistido por personal de 
la División Ambiental y trasladado al 
Centro de Recepción de Fauna de Bio 
Córdoba, donde una veterinaria diag-
nosticó lesiones en una de sus patas”, 
informó la policía local. Tras el rescate, 
el animal quedó bajo observación y en 
tratamiento para su pronta recupera-
ción. mientras se evalúa su restitución 
a su hábitat natural. La intervención 
de los vecinos y las autoridades locales 
fue clave para salvar su vida.

Alerta por falsas 
infracciones y 
estafas digitales 

La Municipalidad de Córdoba 
emitió un comunicado de alerta 
a la ciudadanía por posibles es-
tafas vinculadas a documentos 
falsificados relacionados con 
infracciones por mal estaciona-
miento. En los últimos días, cir-
cularon en redes sociales actas 
de infracción con códigos QR, 
un formato que la Municipalidad 
aclaró no corresponde a las actas 
oficiales. “Las actas de infrac-
ción siempre son emitidas en 
formato papel por un inspector de 
tránsito y no contienen códigos 
QR”, destacó el comunicado. Los 
documentos oficiales deben tener 
el logotipo de la Municipalidad y 
ser de color amarillo. Ante cual-
quier duda, los ciudadanos deben 
comunicarse con el Centro de 
Ayuda  a l  C iudadano  de  l a 
Just ic ia  Adminis trat iva  de 
Faltas. Se insta a no efectuar 
pagos ni compartir datos perso-
nales sin verificar la autentici-
dad del documento.

Aseguradora fue 
condenada como 
litigante maliciosa

El Juzgado de Competencia 
Múltiple de Corral de Bustos – 
Ifflinger, a cargo del juez Claudio 
Daniel Gómez, aplicó una multa 
de $ 1.850.961 a una compañía de 
seguros por “litigante malicioso y 
abuso del derecho”. La sanción 
corresponde al 30% del total de la 
indemnización reclamada ($ 
4.247.685), tras la negativa de la 
aseguradora a reconocer su res-
ponsabilidad en un accidente. El 
incidente ocurrió en la intersec-
ción de bulevar Italia y Presbítero 
González, en Corral de Bustos, 
cuando el demandante fue embes-
tido por otro vehículo, a pesar de 
tener prioridad de paso. El con-
ductor del otro vehículo reconoció 
que no vio al demandante y que lo 
colisionó. Sin embargo, la compa-
ñía de seguros, que representaba 
al asegurado responsable del acci-
dente, negó esta versión y atribuyó 
la colisión a la impericia del otro 
conductor, sin aportar ninguna 
prueba que respaldara su posición.

La estructura de una pensión colapsó, hubo una veintena de evacuados y cinco heridos

Dos muertos tras un voraz 
incendio en barrio San Martín

Dos personas murieron y cinco 
resultaron afectadas por el humo 
ayer como consecuencia del in-
cendio en una pensión en barrio 
San Martín, de nuestra ciudad. 
Las víctimas fatales son un hom-
bre de 29 años y una mujer de 39. 

El siniestro ocurrió en horas de 
la tarde un complejo ubicado en 
calle Tomás Guido y Europa, don-
de hubo una veintena de evacua-
dos. Allí trabajaron varias dotacio-
nes de bomberos, policías y 
Defensa Civil, mientras parte de 
la estructura se venía abajo.

Todo se inició pasadas las 16 
en un complejo habitacional en 
el que viven varias familias. De 
pronto, se un explosivo incendio 
arrasó con la edificación.

Una versión daba cuenta de 
que el foco ígneo se habría origi-
nado debido a una chispa que 
hizo contacto con un pedazo de 
madera cuando soldaban en el 
lugar. Además de destruir la pen-
sión, las llamas avanzaron hacia 
un taller mecánico vecino y alcan-
zaron a un vehículo que estaba 
estacionado en la vereda. 

Luciano Castro, de Bomberos, 
afirmó que “el colapso es total” y 
explicó las dificultades para tra-
bajar debido a que la estructura 

era totalmente de metal y se pro-
ducían descargas por el tendido 
eléctrico. “Seguramente en el 
interior ha estado subdividido 
con algún material altamente 
combustible debido a que la co-
lumna de humo la podíamos ver 
desde el cuartel central”, descri-
bió, y agregó que las mismas al-
canzaban los 20 metros de altura 
y se propagaron con rapidez. “Se 
hacía muy dificultoso el trabajo 
debido a las características edili-
cias del lugar”, agregó.

Tres vecinos fueron trasladados 

al Hospital de Urgencias, pero se 
recuperaban de manera favorable, 
según informaron fuentes oficia-
les. Por otra parte, dos policías 
recibieron asistencia médica tras 
ser afectados por el humo cuando 
intentaban ayudar en medio de la 
desesperación de los residentes. 

Asimismo, cabe destacar que, 
tras el episodio, la zona fue eva-
cuada en su totalidad, mientras 
la Dirección de Bomberos realiza 
una minuciosa inspección para 
corroborar las causas fehacientes 
del siniestro fatal.

“COMENZÓ EL TRATAMIENTO”

Multirreincidente trasladado
El lunes, seis jóvenes menores de edad, entre ellos, el chico de 

16 años que saltó a la fama por su multirreincidencia, fueron tras-
ladados desde el Complejo Esperanza al Fuero de la Niñez, 
Adolescencia y Violencia Familiar para trámites de rigor, según in-
formaron fuentes oficiales. El adolescente, con un historial de robos, 
está imputado por robo calificado con uso de arma de fuego y fue 
detenido días atrás por la Policía. “El tratamiento de resocialización 
ya ha comenzado”, señalaron desde la Senaf. Este joven, conocido 
por su participación en asaltos violentos, protagonizó varios enfren-
tamientos con la justicia. En el operativo, que se llevó a cabo en 
Cornelio Saavedra y Del Molino, algunos individuos lanzaron piedras 
a los móviles policiales, lo que llevó a los efectivos a responder con 
disparos de postas y gas pimienta. Fuentes oficiales confirmaron que, 
a pesar de un intento de robo, no se concretó el delito.
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